
Falta de segurança, presença de dependentes 
químicos e o preço do aluguel levam à debandada

Centro de Campo 
Grande perdeu 

20 mil moradores
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Patacoadas 
envolvendo 
militares devem diminuir 
o poder deles na política?  
Pesquisa aponta que racismo 
é maior nas escolas. Página A3

O apagão 
que atingiu 
todo o país, na última 
terça-feira (15), causou 
diversos prejuízos aos 
consumidores. Página A7

Militares e 
racismo 

Ressarcimento 
por pane elétrica

Cartão de crédito
é a maior dívida

dos inadimplentes 
em multirão

Rodolfo quer 
incluir crimes no 
relatório da CPI

Gasolina já é 
encontrada a 

R$ 5,39

Cia. Shamsa 
apresenta espetáculo 

‘Tempus’. Página C1

Inglaterra 
freia euforia 
australiana 

Paralimpíada 
é alvo ‘real’ 
de judoca 

Bota tem 90% 
de chance de 
ser campeão 

Licenças de 
supressão são 

suspensas 

O programa de renego-
ciação de dívidas, o Re-
negocia, realizou 2,1 mil 
atendimentos pelos Pro-

cons estadual e municipal. 
O programa começou no 

dia  24 de julho e encerrou 
dia 11 de agosto.

Um dos objetivos era pre-
venir o superendividamento 
e regularizar dívidas. Dentre 
os atendimentos realizados 

no período, lideraram os ser-
viços financeiros, seguidos de 

água, energia, gás e teleco-
municações. Página A8

O deputado federal Ro-
dolfo Nogueira (PL), que 

participou ativamente das 
oitivas da CPI do MST, na 

Câmara Federal, revelou, ao 
jornal O Estado, que soli-

citou ao relator da CPI, de-
putado Ricardo Salles (PL-

SP), a inclusão de novos ele-
mentos que indicam crimes 
no relatório final.“Haverá 
relatório. Ele deve sair em 

breve”, e também disse que 
pediu para inserir “crimes 

de extorsão, associação 
criminosa e constituição de 

milícia”. Página A3

Após a Petrobras anun-
ciar reajuste no preço da 
gasolina, o combustível 

já é encontrado a R$ 5,39 
em Campo Grande. A es-

tatal aumentou em R$ 0,41 
(16%) o litro da gasolina e 

R$ 0,78 (26%) o diesel.
Até terça-feira (15), o 

preço médio praticado 
nos postos de combus-
tíveis era de R$ 4,99 na 
gasolina. No Auto Posto 

Alloy, localizado na rua 14 
de Julho esquina com a 

avenida Fernando Corrêa 
da Costa, o reajuste era 

feito pelo gerente do 
posto, que alterava os 

números nas placas ex-
postas aos consumidores, 
passando de R$ 4,99 para 

R$ 5,09. Página A7
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Saúde terá maior 
volume de repasse 
de emendas

O governador Edu-
ardo Riedel autorizou 

a liberação de repasses 
de R$ 48 milhões em 

emendas parlamentares 
para 2023, nessa quarta-

-feira (16). Foram 592 
indicações e o setor da 
saúde foi o que mais re-
cebeu os recursos, com 
o total de R$ 32,6 mi-
lhões (68,6%). Página A3

Conforme dados da 
Semadur (Secretaria 

Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 

Urbano), o Centro de 
Campo Grande perdeu, 

nos últimos 30 anos, 
aproximadamente 20 mil 
moradores.  Além disso, 
serviços básicos já não 

estão mais concentrados 
na região central, o que 

empurra ainda mais a po-
pulação para os bairros. 
Na manhã de ontem (16), 
moradores e empresários 

da região participaram 
da audiência pública que 

ocorreu na Câmara de 
Vereadores, para discutir 
soluções para dar “vida” 
à área central da cidade. 

Entretanto, a falta de 
segurança e os usuários 
de droga ganharam des-
taque no debate, que foi 

convocado pela Comissão 
Permanente de Controle e 
Eficácia Legislativa. Para 

corretores de imóveis 
consultados pelo jornal O 
Estado, os valores para 
os imóveis residenciais 
variam entre R$ 1 mil e 
R$ 2 mil, já para os imó-
veis comerciais, as men-
salidades podem chegar 
até R$ 14 mil. Somados 
os valores que tiveram 
aumento após as obras 
de requalificação e as 

demandas em segurança, 
os especialistas destacam 

que tal cenário está im-

pactando diretamente na 
baixa procura pelos loca-

tários.  
Por outro lado, ques-

tionado sobre os crimes 
com maior incidência na 
região central, o major 

Andrew Matheus Xavier 
do Nascimento, da Polícia 

Militar, destacou que 
existem algumas varia-
ções em decorrência de 
fatores como eventos, 

feriados, datas comemo-
rativas, que ampliam o 
fluxo de pessoas e que 
na área comercial as 

ocorrências tendem a ser 
mais de furtos. Porém, 

reforça que, diariamente, 
rondas são realizadas na 

região. Página A6
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Mundial – Após perder a semifinal, a delegação da Austrália faz um corrente que, vista pelo alto, formou um coração

Inglaterra      Espanha
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Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     20°   34°
Dourados       20°   33°
Corumbá                    21°             35°
Maracaju            20°         34°
Ponta Porã             19°         31°
Três Lagoas          21°        34°
Mundo Novo              21°          34°

Sol com algumas 
nuvens. Não choveTempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



Conheço as tuas obras, tanto o teu 
labor como a tua perseverança, e 
que não podes suportar homens 

maus, e que puseste à prova os que a si 
mesmo se declaram apóstolos e não são, 
e os achaste mentirosos. – Apocalipse 2:2.

O início da Igreja, na era apostólica 
(31-100 d.C.), foi um período de intensa 
luta onde o inimigo invisível agrediu cada 
cristão pela violência e pela heresia. Esse 
modelo se repetiu por longos anos e se 
repete hoje. A heresia assaltou à igreja 
pelos judaizantes, pelos ebionitas e pelos 
gnósticos. A violência despencou sobre 
os cristãos pelo braço dos organismos 
judaicos e pela força dos poderosos ro-
manos. Cedo, os apóstolos e todo o povo de 
Deus perceberam que seguir o Mestre po-
deria incluir enfrentamento e o martírio.

Os homens maus estavam personifi-
cados pelos poderosos imperadores Nero 
(54-68 d.C) e Domiciano (81-96 d.C). Nas 
mãos de Nero foram martirizados Pedro e 
Paulo. Sob o domínio de Domiciano, João 
foi preso e torturado. Eusébio de Cesa-
reia (Cap. XVIII, História Eclesiástica) 
nos conta a triste história do casal Flávia 
Domitila e Clemêncio, ela banida para a 

Ilha de Pontia e ele executado por “ate-
ísmo”, ou seja, não adorava nenhum dos 
inúmeros deuses romanos. Soldados de 
Cristo que tombaram em combate.

John Fox narra (em “O Livro dos Már-
tires”) que nas mãos do povo, sob o governo 
de Domiciano, foi executado Timóteo, o 
discípulo de Paulo e bispo de Éfeso. Em 97 
d.C., quando os pagãos celebram a festa do 
Catagogião, Timóteo os repreendeu pela 
idolatria e “o povo caiu sobre ele, armado de 
paus. Terrivelmente espancado, o discípulo 
de Paulo expirou dois dias depois”. O autor 
de Hebreus (capítulo 12) disse que estamos 
rodeados por uma grande nuvem de teste-
munhas. A essa nuvem podemos acrescentar 
Flávia Domitila, Clemêncio e Timóteo. O 
apóstolo Pedro bem disse: “Amados, não 
estranheis a ardente prova que vem sobre 
vós para vos tentar, como se coisa estranha 
vos acontecesse; mas alegrai-vos no fato de 
serdes participantes das aflições de Cristo, 
para que também na revelação da sua glória 
vos regozijeis e alegreis” (1 Pedro 4:12, 13).

Paulo, o apóstolo também martirizado, 
escrevendo já da prisão em Roma, confortou 
os filipenses com estas palavras: “Porque a 
vós vos foi concedido, em relação a Cristo, 

não somente crer nele, como também pa-
decer por ele, tendo o mesmo combate que já 
em mim tendes visto e agora ouvis estar em 
mim” (Fl 1:29, 30). Incompreensivelmente, 
muitos têm a ideia de que o cristão recebe, 
já nessa vida, todas as bênçãos materiais 
possíveis: é a empresa que decola, um carro 
novo, uma casa esplêndida. As histórias da-
queles primeiros cristãos nos provam que o 
cristianismo é uma religião de mártires. Isso 
nunca foi um opróbrio. Por isso as palavras 
de Tertuliano: “o sangue dos cristãos é a 
semente da igreja”.

Ao lutarmos a luta de hoje, quando o 
inimigo tripudia sobre nossas fraquezas 
e busca nos esmagar de qualquer forma, 
sabemos que Aquele que tem as estrelas 
nas mãos e anda entre os candeeiros está 
fortalecendo e amparando Sua Igreja, que 
somos nós. Nós quem? Os que confiamos 
que o Reino de Cristo não é desse mundo. 
Nós os que não oprimimos e não impomos 
princípios cristãos para a sociedade, mas 
ensinamos o Evangelho e permitimos que 
cada ser humano tome suas decisões. Nós 
que não confiamos no braço do homem, in-
clusive nas nossas próprias forças. Nós que 
amamos os nossos inimigos. Força!
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Editorial

História da igreja – Os Mártires

A questão da crítica

Emerson Ottoni Prado

Heitor Rodrigues Freire

O ser humano tem uma característica 
comum, inerente a todos: o senso crí-
tico. Refiro-me à crítica no sentido de 

julgamento ou opinião sobre algo ou alguém, 
geralmente de caráter negativo, embora, de modo 
geral, possa se referir também ao ato de opinar 
tanto de forma favorável como desfavorável, como 
é o caso da crítica profissional, no campo das 
artes e entretenimento. 

Alguns indivíduos parecem ter inclinação para 
criticar e fazer julgamento alheio, independente-
mente da situação. Embora fazer uma crítica em 
si não seja ruim, criticar os outros com frequência 
pode deixar um gosto amargo na boca. 

Uma crítica sem propósito pode causar mais 
mal a quem as faz do que a quem as recebe. E 
quando emitida com raiva, ou forte emoção, só 
aumenta a sensação de mal-estar.

Quebrar esse hábito não é fácil, mas é neces-
sário, indispensável para a boa saúde mental.

Às vezes parece que o ser humano foi criado 
para isso, tal a incidência dessa prática no 
comportamento da grande maioria das pessoas. 
E isso concorre muito para a mostrar a sua 
fragilidade.

Eu aprendi a olhar para dentro, dentro da 
minha individualidade. Sou um ser único. Esse 

aprendizado me ensinou a não comparar me 
com ninguém. E também me ensinou a respeitar 
os outros.

Um ensaio crítico no campo da arte, seja em 
relação a uma obra musical, visual, literária ou 
científica, é um trabalho profissional. O que se 
constitui num hábito desagradável é quando 
a ação descamba para a apreciação negativa 
sobre o comportamento das pessoas, vira fofoca, 
quando se aponta ou ressalta as imperfeiçoes 
de alguém.

Como disse Abraham Lincoln, “Só tem direito 
a criticar aquele que pretende ajudar”. 

Em minhas leituras recentes, me deparei com 
a palavra “sindérese”, que eu não conhecia. Ela é 
a antítese da crítica nefasta, porque representa 
uma capacidade espiritual inata, espontânea e 
imediata para apreensão dos primeiros princí-
pios da ética, capaz de oferecer intuitivamente 
uma orientação para o comportamento moral. 
Sindérese também pode ser definida como a 
faculdade inata de julgar com retidão; discrição, 
juízo, bom senso, ponderação, circunspecção. 

Segundo a Teologia, sindérese é o estado de 
contrição e de moralidade, inerente a toda ação 
humana consciente.

Filosoficamente, é a aptidão natural para 

a apreensão imediata dos princípios morais e 
éticos que devem orientar o comportamento 
humano.

Ou seja, o comportamento que se espera 
naturalmente de todos.

“Quem conhece a fundo a vida íntima do 
homem é o espírito do homem que está dentro 
dele” (1 Corintíos 2:11). Seguindo o ensinamento 
de São Paulo, podemos identificar a sindérese 
com “o espírito do homem”.

Para isso, a consciência necessita de edu-
cação, já que o dado natural não é suficiente 
para garantir a ação reta. Dessa forma, São 
Paulo enfatiza o significado de uma consciência 
antecedente, tendo esse o papel de um exame 
reflexivo que é a causa daquilo que o homem 
deve fazer, isto é, a consciência não se limita a 
repetir e aplicar a lei, mas deve reinterpretá-la 
segundo as exigências de cada nova situação 
que surge no curso das ações humanas.

O que resulta é que a sindérese se contrapõe 
à crítica ligeira e mal intencionada.

Assim, até para a nossa evolução mental e 
espiritual, devemos conscientemente aprender 
a evitar a crítica ligeira e inconsequente e fazer 
como ensinou São Paulo, utilizar o “o espírito 
do homem”.

Corretor de imóveis e advogado

Advogado e escritor

Líderes dos partidos na Câmara 
dos Deputados ainda não bateram 
o martelo sobre o texto do arca-

bouço fiscal e a votação da proposta 
deve ficar para a próxima semana. A 
matéria é prioritária para o governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e precisa 
ser votada até o próximo dia 31. Se isso 
não ocorrer, o Executivo terá que propor 
o Orçamento de 2024 com um corte ex-
pressivo e pedir para o Congresso auto-
rização para gastar mais, caso a inflação 
cresça. Se for aprovada como veio do 
Senado, a proposta dará ao governo um 
espaço fiscal de cerca de R$ 30 bilhões 
no orçamento.

Após o mal-estar provocado pelas de-
clarações do ministro Fernando Haddad 
sobre o excesso de poder da Câmara dos 
Deputados, o presidente Arthur Lira 
(PP-AL) cancelou um encontro que teria 

para discutir as mudanças feitas pelo 
Senado Federal ao texto do novo marco 
fiscal aprovado pela Casa e que tentaria 
aparar as arestas e definir uma data 
para a votação da matéria.

Numa nova reunião, somente com os 
líderes na Câmara, Lira definiu outra 
data para tentar um consenso sobre o ar-
cabouço. Será na próxima segunda-feira 
(21) o novo encontro com parlamentares 
e técnicos, para discutir principalmente 
a questão da modificação do prazo para 
cálculo do IPCA.

O novo marco fiscal é um dos temas 
fundamentais para a agenda do governo, 
por substituir o teto de gastos como fer-
ramenta de controle das contas públicas. 
O texto foi aprovado pela Câmara ainda 
no primeiro semestre, mas sofreu altera-
ções no Senado e por isso retornou para 
análise dos deputados.

Os senadores deixaram de fora da 
regra de limite de gastos o Fundo Cons-
titucional do Distrito Federal, o Fundo 
de Manutenção da Educação Básica 
(Fundeb) e investimentos com ciência 
e tecnologia, que poderão ultrapassar o 
teto de gastos.

Outra modificação feita pelo Senado 
foi a inclusão de uma emenda do líder 
do governo, senador Randolfe Rodri-
gues (sem partido – AP), que permite 
a previsão de despesas condicionadas 
no Orçamento do ano que vem, e que só 
seriam executadas após aprovação de 
crédito extraordinário pelo Congresso 
Nacional.

Apesar dos poucos avanços nos temas 
prioritários para a agenda econômica 
do governo, tanto Lira quanto líderes 
negam que a Câmara esteja “boicotando” 
pautas enquanto não sai o anúncio da 

reforma de ministérios pleiteados pelo 
centrão, que inclui o PP de Arthur Lira, 
Republicanos e União Brasil – este já 
contemplado com um ministério em 
julho, quando Celso Sabino (PA) substi-
tuiu Daniela Carneiro no Turismo.

O ministro de Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, chegou a dizer que 
André Fufuca (PP) e Sílvio Costa Filho 
(Republicanos) estariam “dentro” do 
governo, mas as cadeiras ainda não 
estariam definidas.

Parlamentares desses partidos dizem 
que o centrão quer cargos e mais es-
paço, mas também não quer espaços 
considerados de pouca importância, o 
que tem tornado a negociação mais com-
plicada. Também estão em jogo cargos 
como a presidência da Caixa Econômica 
Federal, Funasa, Correios, Embratur e 
outros.

Só anda se tiver cargos



prisão de alguém, Rodolfo No-
gueira revelou que solicitou ao 
relator a inclusão de crimes 
específicos no relatório final 
da CPI. “Haverá relatório. Ele 
deve sair em breve, tendo em 
vista que o presidente e o re-
lator já anunciaram que não 
irão pedir a prorrogação. Du-
rante a oitiva do Stédile, pedi 
que Salles inserisse os crimes 
de extorsão, associação cri-
minosa e constituição de mi-

lícia. Espero que meus pedidos 
sejam atendidos. Aguardo com 
muita expectativa a redação 
final do relatório”, destacou 
o deputado, enfatizando sua 
expectativa de que seus pe-
didos sejam considerados e 
incorporados à redação final 
do relatório.

Ao ser questionado sobre 
os possíveis desdobramentos 
a partir do relatório final e se 
o seu grupo político sai vito-
rioso das oitivas, ele expressou 
otimismo e diz que todos os 

depoimentos coletados foram 
extremamente positivos para o 
seu grupo político, de oposição 
ao presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). “Os depoimentos 
foram extremamente positivos. 
Dentre eles, a oitiva do João 
Pedro Stédile, pois podem ser 
constatados crimes tipificados 
no Código Penal, nas falas do 
líder do MST, durante o depoi-
mento e antes, em entrevistas. 
Vale ressaltar os depoimentos 

de ex-integrantes do movi-
mento que nos ajudaram a des-
cobrir a realidade sub-humana 
em que vivem os integrantes do 
MST nas invasões.”

Nogueira destacou que seu 
intuito é buscar o indiciamento 
daqueles que possam ter co-
metido crimes relacionados às 
invasões de terras. “A opo-
sição segue firme e sólida. 
Na CPI, buscarei que, aqueles 
que cometeram crimes, sejam 
indiciados, tal como solicitei 
ao relator durante a oitiva do 

Stédile. Recentemente, vimos o 
governo articular para destruir 
e desmantelar a comissão. O 
Executivo atuou firmemente, 
junto a partidos e lideranças 
para retirar os parlamentares 
comprometidos com a verdade 
do colegiado. Isso evidencia as 
consequências de mexer com 
o crime organizado: o governo 
entra em ação para defender 
os criminosos”.

Dessa forma, a CPI do MST 
segue rumo à conclusão de 
seus trabalhos, com o depu-
tado Rodolfo Nogueira enfati-
zando a relevância do relatório 
final. 

Negociações do centrão
Pela manhã, Lupion e o pre-

sidente da comissão, Coronel 
Zucco (Republicanos-RS), 
foram recebidos na residência 
oficial de Arthur Lira (PP-AL), 
para pedir a prorrogação dos 
trabalhos do colegiado e a 
volta dos deputados de par-
tidos de centro que deixaram 
seus postos na CPI.

Segundo relatos, Lira teria 
prometido a Zucco conversar 
com os líderes do PP, do Repu-
blicanos e do União – partidos 
que trocaram integrantes do 
agronegócio por nomes aliados 
ao Palácio do Planalto. (Com 
UOL e O Globo)

Na Câmara

Verbas
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Ruralistas negociam ampliar prazo da Comissão com Arthur Lira

Rodolfo solicita inclusão de crimes 
no relatório final da CPI do MST

Setor da saúde foi o maior contemplado pelas 
emendas de R$ 48 milhões dos deputados

Na CPI, buscarei que, 
aqueles que cometeram 
crimes, sejam indiciados
Rodolfo Nogueira, deputado federal (PL-MS)

Myke Sena / Câmara dos Deputados
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Bosco Martins

Escola 
Por mais inacreditável que possa parecer são nas escolas 

onde se registram os maiores casos de racismo no Brasil. Pelo 
menos é o que revelou um levantamento da Inteligência em 
Pesquisa e Consultoria Estratégica, que mostra que o ambiente 
escolar é o local onde os brasileiros afirmam ter sofrido mais 
violência racial. Das duas mil pessoas ouvidas, 38% disseram 
ter sofrido racismo na escola ou na faculdade; 29%, no trabalho; 
e 28% em espaços públicos, como ruas e parques. A violência 
verbal é a forma de racismo mais aparente, sendo citada por 
66% dos entrevistados, seguida pelo tratamento desigual (42%) 
e violência física (39%). 

Votação 
O arcabouço fiscal vai à votação na semana que vem, garante 

o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL). O governo espera 
aprovar a medida ainda este mês, quando termina o prazo para 
apresentar a proposta de Orçamento para 2024. A reunião sobre 
o tema foi cancelada, a pedido dos parlamentares, após decla-
rações do ministro Fernando Haddad sobre a Câmara. O relator 
do projeto, Cláudio Cajado (PP-BA), afirmou que o encontro com 
técnicos e líderes, que foi desmarcado, ocorrerá na próxima 
segunda-feira (21). Mas disse que não há compromisso de calen-
dário. “Feita a reunião na segunda-feira, vamos consensualizar 
o texto e, a partir daí, a pauta de quando entrará em votação no 
plenário será definida pelo colégio de líderes e o presidente.” 

Minirreforma
Com o aumento da presença do centrão no governo, a partir 

da minirreforma ministerial que está para sair, cresce a lista 
de possíveis candidatos com chances de serem apoiados pelo 
Palácio do Planalto, para substituir Arthur Lira (PP-AL), em 
fevereiro de 2025. A campanha informal já começou. Republi-
canos, União Brasil, MDB, PSD e PSB têm nomes cotados para 
a presidência da Câmara e cortejam o governo. Antônio Brito 
(PSD-BA) e Isnaldo Bulhões (MDB-AL) são apontados como pré-
-candidatos. O líder do União Brasil, Elmar Nascimento (BA); o 
presidente do Republicanos, Marcos Pereira (SP); e o líder do 
PSB, Felipe Carreras (PE), também aparecem como opções.

Alerta 
Segundo Roseann Kennedy: “Desde que assumiu a presi-

dência da Câmara, Lira foi diversas vezes comparado ao ex-
-presidente da Casa, Eduardo Cunha. Depois de atropelar a 
ala bolsonarista na CPI do MST, parte do centrão disparou os 
alertas de que a semelhança poderá ser outra: ‘Cunha se deixou 
dominar pela soberba do cargo e não via seus erros, depois foi 
abandonado. Lira precisa ter cuidado para não fazer o mesmo’, 
afirma um alto dirigente partidário.”

Patacoada
É engraçado testemunhar a patacoada corrupta de bolsona-

ristas e militares? Se é, garante Flávia Tavares, na coluna “Cá 
Entre Nós”. Só que por trás da comédia pastelão tem o fato de que 
instituições brasileiras, inclusive as Forças Armadas, estiveram 
dispostas a endossar o bolsonarismo, sabendo exatamente do 
que se tratava. Pelo menos 13 militares da ativa – dois generais, 
nove coronéis, um major e um sargento – estão na mira da Polícia 
Federal por causa dos ataques de 8 de janeiro, segundo levanta-
mento da “Folha”. As suspeitas incluem inércia em relação ao 
acampamento golpista instalado em frente ao quartel-general do 
Exército em Brasília, inação da guarda do Palácio do Planalto 
e participação direta nos atos. Entre os alvos estão os generais 
Gustavo Dutra e Carlos Feitosa Rodrigues. O tenente-coronel 
Mauro Cid, ex-ajudante de ordens de Bolsonaro, aparece como 
ponto em comum entre os demais militares. É hora de diminuir de 
vez o poder dos militares na política? Outra pergunta hipotética: 
se fosse preciso escolher o motivo para prender um general, qual 
o mais desmoralizante, por corrupção ou por golpismo? 

Indícios
Apesar de indícios expressivos contra Jair Bolsonaro, no 

caso das joias, o ministro da Justiça e Segurança Pública, Flávio 
Dino, afirmou que não há razões para uma eventual prisão 
preventiva do ex-presidente. “Nesse momento, veja, neste dia 
em que estamos conversando, não vejo ainda razões para essa 
medida extrema (a prisão preventiva)”, disse. “Há uma evolução 
de apurações e, em algum momento, o Judiciário pode decidir 
por essa medida. Mas as apurações ainda estão evoluindo. O que 
é importante para a sociedade é a garantia de que a verdade 
está sendo progressivamente trazida aos autos, ao processo, ao 
inquérito e demonstrada à sociedade.” 

Defesa
...E o criminalista Daniel Bialski, que defendeu o ex-gover-

nador do Rio de Janeiro, Sérgio Cabral, até a soltura dele, no 
começo deste ano, assumiu a defesa da ex-primeira-dama, 
Michelle Bolsonaro. Ele já pediu acesso aos autos que eventu-
almente mencionem Michelle que, segundo o advogado, “está 
absolutamente tranquila porque não participou e desconhece 
ter ocorrido irregularidade ou ilicitude”. 

Apagão 
Um software de proteção chamado Erac (Esquema Regional 

de Alívio de Carga) teria sido o motivo para o apagão que atingiu 
25 Estados e o Distrito Federal, ouviu Malu Gaspar de técnicos 
do Operador Nacional do Sistema Elétrico e da Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica). Por não estar ligado ao sistema 
nacional, Roraima foi o único Estado a não ser afetado pela falta 
de energia, que durou seis horas. O programa desligou o sistema 
elétrico após uma brusca alteração de carga durante uma ten-
tativa de transferir energia do Nordeste para o Norte do Brasil, 
provocando uma sobrecarga. Nesse momento, o Erac entrou em 
ação e desativou parte do sistema nacional. 

Apagão 2
Para apurar se houve ação humana no apagão, o ministro de 

Minas e Energia, Alexandre Silveira, chegou a dizer que pediria 
uma investigação à Polícia Federal e à Abin (Agência Brasileira 
de Inteligência). Ele afirmou que o apagão foi causado por um 
“evento” no Ceará, podendo ter mais um outro ainda não identifi-
cado pelo ONS. Como todo acontecimento de grande repercussão, 
o apagão gerou uma sequência de memes.

Rayani Santa Cruz

O deputado federal Rodolfo 
Nogueira (PL) participou ati-
vamente das oitivas da CPI do 
MST (Comissão Parlamentar 
de Inquérito do Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem-
-Terra), na Câmara Federal. 
Durante o interrogatório do 
líder do movimento de inva-
sões de terras, João Pedro 
Stédile, na última terça-feira 
(15), Nogueira fez diversos 
questionamentos e revelou, ao 
jornal O Estado, que solicitou 
ao relator da CPI, deputado 
Ricardo Salles (PL-SP), a in-
clusão de novos elementos que 
indicam crimes no relatório 
final.

Questionada via assessoria 
sobre o que pensa do relatório 
final e para fazer um balanço 
da CPI, a deputada Camila 
Jara (PT), que fez participa-
ções durante as reuniões e 
oitivas, inclusive oferecendo 
suco e arroz produzidos por 
assentados do MST, não res-
pondeu. Ela faz parte da base 
governista e defende o movi-
mento social e também não 
atendeu as ligações. 

A CPI do MST foi instalada 
em maio, com o objetivo de in-
vestigar as invasões de terras 
realizadas pelo movimento. 
Presidida pelo deputado Te-
nente-Coronel Zucco (Repu-
blicanos-RS), a comissão tem 
um prazo inicial de 120 dias 
para concluir seus trabalhos, 
podendo ser prorrogado por 
mais 60 dias, mediante re-
querimento assinado por 1/3 
dos deputados. No entanto, 
o deputado Salles anunciou, 
na semana passada, que não 
buscará a prorrogação dos 
trabalhos, com o prazo de 
funcionamento da CPI se en-
cerrando em 14 de setembro.

Questionado pelo jornal O 
Estado, sobre como ficará o 
relatório final e se pedirá a 

Rayani Santa Cruz

Deputados estaduais, junto 
ao Governo do Estado e en-
tidades assistenciais dos 79 
municípios participaram, na 
manhã dessa quarta-feira 
(16), do Ato de Assinatura 
de Emendas Parlamentares, 
referentes ao ano de 2023. 
Foram 592 indicações para a 
destinação de um total de R$ 
48 milhões, em recursos. O 
setor da saúde foi o que mais 
recebeu verbas, com o total 
de R$ 32,6 milhões (68,6% do 
total), com R$ 21 milhões a 
serem liberados na modali-
dade custeio fundo a fundo, 
ou seja, via Fundo Estadual 
para cada fundo municipal 
de saúde.

De acordo com dados do 
Governo do Estado, 336 indi-
cações foram aos municípios, 
252 a entidades e quatro para 
execução direta do Poder Exe-
cutivo Estadual. O total de R$ 
8,7 milhões (18,4%) contem-
plará ações da Assistência So-
cial e R$ 5,5 milhões (11,6%) 
na Educação. Propostas li-
gadas às pastas de Desenvol-
vimento, Cultura e Esporte 
somam R$ 620 mil do recurso 
financeiro total (1,4%). Cada 
parlamentar pôde destinar 

Social serão liberados con-
forme saírem as documen-
tações das entidades e em 
outubro, no máximo em no-
vembro, queremos que es-
tejam liberados os totais dos 
R$ 48 milhões. Tive o cuidado 
de ver cada indicação e senti 
a responsabilidade de cada 
deputado e deputada. Tem 
emendas para todas as áreas. 
Esse é um momento simbólico, 
não só pelo recurso, mas para 
o que ele significa à demo-
cracia e faço essa assinatura 
com uma alegria imensa no co-
ração. Nós temos espaço para 
aumentar o valor para 2024 e 
vamos fazer essa discussão de 
forma que possamos atender”, 
afirmou o governador.

O presidente da Federação 
das Associações de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
(Apae), Ottão Pereira de Al-
meida, elogiou os parlamen-
tares e o governo. 

A liberação de recursos 
atende à LOA, que estima re-
ceita e fixa despesa do Estado 
para o ano de 2023. Para o 
ano que vem, o governo, junto 
à Assembleia Legislativa, es-
tuda a digitalização do pro-
cesso das emendas, para mais 
transparência e efetividade na 
aplicação dos recursos.

Assinatura de emendas 
aconteceu na manhã 
dessa quarta-feira, na 
Assembleia Legislativa

R$ 2 milhões em emendas, 
um montante de R$ 500 mil a 
mais, em relação ao ano pas-
sado, a cada deputado.

O presidente da Assem-
bleia, Gerson Claro (PP), 
destacou o protagonismo do 
Parlamento em vários debates 
importantes. “Nós temos uma 
relação muito próxima à po-
pulação, pois recebemos as 
demandas das prefeituras e 
acompanhamos as angústias 
das entidades, em querer 
atender a todos. Os recursos 
ajudam muito e quero também 
destacar o trabalho forte das 
comissões técnicas atuantes 
e de como esta Casa de Leis 
tem demonstrado maturidade 
para ser o ponto de equilíbrio, 

em fazer o debate responsável 
e ser protagonista nas dis-
cussões. Estamos vivendo um 
momento ímpar ao Estado, 
com a confiança que tem des-
pertado no empresariado, a 
segurança jurídica do governo 
e o papel da Assembleia, nós 
caminhamos para voar. Para o 
ano que vem, vamos trabalhar 
para aumentar o valor das 
emendas”, discursou Gerson 
Claro.

O governador Eduardo 
Riedel (PSDB) divulgou o 
cronograma de execução das 
emendas liberadas. “Amanhã 
[hoje, dia 17] já serão libe-
rados os R$ 21 milhões de 
parte dos recursos da Saúde. 
Os recursos para Assistência 

Relator da CPI, 
deputadao Ricardo Salles 
disse que não pretende 
prorrogar os trabalhos
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Análises

Ação do MP

Janela para o Planalto resolver o imbróglio do desenho é curta

Governo tenta fechar reforma 
ministerial até esta sexta-feira

CCJ do Senado deve votar reforma tributária 
em outubro, prevê relator Eduardo Braga

Gaeco cumpre mandado 
na casa de ex-prefeito 
e vereadores de Ribas 

Auxiliares de Lula 
já haviam apresentado 
diversos cenários para 
resolver a matemática da 
reforma. Até a criação de 
duas novas pastas está 
na mesa do presidente. O 
PP mira o Ministério do 
Desenvolvimento Social, 
que cuida do Bolsa 
Família. O Republicanos 
está de olho no Ministério 
do Esporte.

No entanto, o PT e 
Lula resistem a ceder 
ao centrão a pasta 
responsável pelo 
principal programa 
social do governo. 

Por isso, o Planalto 
estuda uma dança de 
cadeiras para manter o 
Desenvolvimento Social 
com aliados próximos 
de Lula e oferecer outros 
ministérios ao PP, 
partido de Lira.

Apesar de o centrão, 
inclusive o PP, pressionar 
o governo a efetivar a 
reforma, Lira colocou 
panos quentes na crise, 
nessa terça.

“Não há qualquer tipo 
de pressão em relação a 
isso. Eu trabalho sempre 
para que o governo tenha 
a maioria que ele precisa. 

Agora, sustentabilidade 
do governo quem tem 
que tratar é o governo”, 
afirmou.

“Há que se dar 
um tempo. Esse 
processo [de reforma 
ministerial] aconteceu 
em todos os governos, 
da redemocratização 
até agora. É o famoso 
problema dos governos 
de coalizão. O governo 
se elegeu, não elegeu 
maioria no Congresso 
e tem que fazer essa 
maioria de maneira 
organizada”, concluiu 
Lira.

Criação de duas novas pastas podem surgir para acomodações

Reprodução

Autofagia
A Executiva do PSDB, no Estado de SP, suspendeu 

a convenção da capital prevista para 17 de setembro, 
agravando a crise na legenda. Com isso, o presidente 
do diretório paulistano, Fernando Alfredo, não poderá 
tentar mais um mandato de dois anos. O argumento 
foi de que Alfredo age de forma arbitrária e teria 
expulsado membros que não concordam com ele. A 
anulação também deixa uma incógnita sobre qual 
o rumo do partido na eleição municipal de 2024, na 
Capital.

Limpar o terreno
O presidente estadual, Marco Vinholi, fala em 

candidatura própria, enquanto o municipal apoia a 
reeleição de Ricardo Nunes (MDB). A medida também é 
um gesto de aproximação de Vinholi com o presidente 
nacional do PSDB, Eduardo Leite, cujo grupo entende 
que a saída de Fernando Alfredo do cargo é necessária 
para renovar a legenda. Procurado, Alfredo não se 
manifestou.

Inimigo comum 
O deputado estadual Ricardo Madalena (PL) está 

perto de conseguir o apoio dos 19 integrantes do PT na 
Assembleia para vaga no Tribunal de Contas do Estado 
de SP. O objetivo é derrotar o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), que apoia o deputado 
federal Marco Bertaiolli (PSD). Madalena não é da ala 
bolsonarista do partido, o que facilita a aproximação.

Interruptor 
Embora tenha criticado a privatização da Eletrobras 

nesta terça (15), Alexandre Silveira (Minas e Energia) 
silenciou sobre a venda da Companhia Paranaense de 
Energia (Copel), na véspera. A privatização é um trunfo 
do governador Ratinho Jr., que é do PSD, mesmo partido 
do ministro. O leilão na B3, em SP, foi prestigiado 
inclusive pelo presidente do PSD, Gilberto Kassab.

Breu 
“O ministro não se manifestou, o que é lamentável. É 

um silêncio cúmplice. Nós nos sentimos sozinhos nesse 
processo”, diz o deputado federal Tadeu Veneri (PT-PR), 
que presidiu uma CPI sobre a Copel na Assembleia do 
PR há 20 anos.

Vai na boa 
O PSD desistiu da Conab (Companhia Nacional 

de Abastecimento) e passou a focar na Funasa 
(Fundação Nacional de Saúde), na discussão da reforma 
ministerial. A avaliação é que seria difícil conseguir 
o posto hoje ocupado pelo ex-deputado estadual do 
PT, Edegar Pretto (RS). Por outro lado, a Funasa é 
comandada por um técnico interino.

Victoria Azevedo e Thiago Resende
Folhapress

A ala política do governo 
federal espera resolver o de-
senho da reforma ministerial 
para garantir a entrada do 
PP e do Republicanos na Es-
planada dos Ministérios até 
o fim desta semana e antes 
de o presidente Lula (PT) em-
barcar para a Cúpula do Brics, 
na África do Sul.

Membros do centrão têm 
reclamado sobre o que con-
sideram uma letargia do go-
verno, e auxiliares do petista 
têm receios que a demora em 
concretizar as mudanças mi-
nisteriais possa contaminar 
a relação entre Executivo e 
Legislativo e, dessa forma, 
atrapalhar o andamento de 
projetos de interesse do Pla-
nalto no Congresso Nacional.

A votação do novo arca-
bouço fiscal, matéria conside-
rada prioritária para o Exe-
cutivo, foi novamente adiada 
e agora deverá ocorrer na 
próxima semana.

Uma reunião sobre o pro-
jeto que estava prevista para 
a última segunda-feira (14) 
entre os líderes partidários e 
o presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), foi adiada 
após mal-estar causado por 
declarações do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.

“A Câmara está com um 
poder muito grande, e ela não 
pode usar esse poder para 
humilhar o Senado e o Exe-
cutivo”, disse Haddad em 
entrevista ao programa “Re-
conversa”, com o jornalista 
Reinaldo Azevedo e Walfrido 
Warde, que foi divulgada na 
segunda-feira.

A declaração azedou o 
clima político e obrigou o mi-
nistro a dar explicações após 
reação negativa por parte dos 
parlamentares.

À “Folha”, integrantes do 
Palácio do Planalto e líderes 
do centrão, no entanto, mini-
mizam o efeito do episódio e 
descartam a possibilidade de 
ele atrapalhar o andamento 
das conversas da reforma mi-
nisterial.

Segundo eles, por mais que 
as declarações tenham gerado 
um desconforto, isso não será 
um fator que vai impedir as 
mudanças ministeriais.

Agência Brasil

A reforma tributária deve 
ser votada no dia 4 de outubro 
na CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça) do Senado. 
Essa é a previsão do plano 
de trabalho aprovado na CCJ 
– por unanimidade – nessa 
quarta-feira (16), em Brasília. 
Pelo cronograma, o parecer 
final do relator, senador Edu-
ardo Braga (MDB-AM), deve 
ser apresentado no dia 27 de 
setembro.  

Até lá, o relator previu a 
realização de oito audiências 
públicas divididas por temas. 
A primeira delas - estimada 
para próxima terça-feira (22) 
– vai apresentar um diagnós-
tico dos problemas do sistema 
tributário brasileiro e como a 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) lida com eles, 
relacionando-a com as me-
lhores práticas internacionais. 

Entre os convidados, figura 
o atual secretário extraordi-
nário da reforma tributária, 
do Ministério da Fazenda, Ber-
nard Appy.  

As demais audiências vão 
abordar os seguintes temas: 
Impacto (da reforma) no setor 
de serviços; impacto na indús-
tria; impacto no agronegócio 
e no cooperativismo; regimes 
específicos e diferenciados; 
Impacto sob a ótica dos es-
tados; e impacto sob a ótica 
dos municípios.  

Durante a discussão do 
plano de trabalho, o senador 
Espiridião Amim (PP-SC) su-
geriu a necessidade de se dis-
cutir o Conselho Federativo. 
Previsto na PEC que chegou 
ao Senado, o órgão ficaria 
responsável por fazer a gestão 
dos recursos do Imposto Sobre 
Bens e Serviços (IBS). O IBS 
deve substituir tributos dos 
Estados e municípios.  

Conselho Federativo
O relator da matéria acolheu 

a sugestão e se comprometeu 
a realizar uma audiência pú-
blica para discutir o tema. 
“Imaginava fazer esse debate 
nas audiências com relação 
aos Estados e municípios, mas 
podemos fazer uma audiência 
específica sobre o Conselho 
Federativo”, informou.  

Ao presentar o plano de 
trabalho, o senador Eduardo 
Braga destacou que a reforma 
não deve estimular a compe-
tição entre brasileiros.

“Estaremos atentos para 
que a reforma tributária ga-
ranta o equilíbrio federativo e 
não vire palco de uma disputa 
fraticida entre brasileiros. 
Afinal de contas, queremos 
um Brasil igual para todos. 
Não vamos cair na armadilha 
de dividir os brasileiros. Por 
isso, não abriremos mão de 
analisar minuciosamente cada 

artigo da proposta, trabalha-
remos [usando] estudos téc-
nicos do Ministério da Fazenda 
e do Tribunal de Contas da 
União”, explicou.   

Premissas 
O relator também enumerou 

nove premissas que irão em-
basar o parecer. A primeira 
delas é a da neutralidade (não 
aumento de carga tributária).

Em seguida, estão redução 
das desigualdades sociais e 
regionais; simplificação; trans-
parência; segurança jurídica; 
fortalecimento dos entes sub-
nacionais e do pacto federa-
tivo; e preservação da auto-
nomia dos entes federados em 
relação à fixação da alíquota.  

Eduardo Braga acres-
centou a premissa de limitar 
as excepcionalidades em re-
lação a regimes tributários 
diferenciados “a partir de uma 
avaliação do custo benefício”.

Lira também rechaçou que 
isso possa prejudicar a relação 
com o Executivo. “Não temos 
interesse nenhum em pro-
mover qualquer acirramento 
de ânimos, mas o posiciona-
mento foi necessário”, disse 
Lira nesta terça (15).

O presidente da Câmara 
afirmou ainda que tem man-
tido contato frequente com 
Lula. “A presidência da Câ-
mara tem uma excelente re-
lação com o presidente da 
República, temos que ter essa 
relação, temos essa relação, 
mas ela nem de longe é pau-
tada por essa participação [em 
ministérios].”

“Somos facilitadores para 
que as matérias caminhem 
na Câmara dos Deputados. 

Quanto mais base o governo 
tiver, mais fácil o meu trabalho, 
mais fácil o trabalho do go-
verno. Quem tem que construir 
é o governo, no tempo dele.”

Aliados do petista dizem 
ainda que, com a volta de Lula 
a Brasília após viagem ao Pa-
raguai, ele deverá se debruçar 
sobre o desenho da Esplanada 
para tentar bater o martelo. Já 
é certo que os deputados Silvio 
Costa Filho (Republicanos-PE) 
e André Fufuca (PP-MA) serão 
ministros – mas ainda não há 
clareza sobre quais pastas 
irão ocupar.

Nova viagem
A janela para o Palácio do 

Planalto resolver o imbróglio 
do desenho da reforma é curta. 

Lula já viaja novamente, no 
início da próxima semana, 
para participar da 15ª Cúpula 
do Brics, em Joanesburgo, na 
África do Sul.

A ideia de articuladores 
políticos do governo é tentar 
viabilizar o encontro de Lula 
com a cúpula do PP e do Repu-
blicanos ainda nesta semana. 
O presidente do Republicanos, 
deputado Marcos Pereira (SP), 
também já retornou de uma 
viagem internacional nesta 
semana.

Lula se reuniu na terça com 
o ministro Alexandre Padilha 
(Secretaria de Relações Insti-
tucionais), responsável pela 
articulação com o Congresso e 
que participa das negociações 
da reforma ministerial.

Athur Lira e Lula na posse 
do ministro do Turismo, 
Celso Sabino; expectativa 
é que o governo faça 
trocas na Esplanada

Rayani Santa Cruz

O Ministério Público do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul, por meio do Grupo de 
Atuação Especial de Re-
pressão ao Crime Organi-
zado (Gaeco/MPMS) e da 
Promotoria de Justiça de 
Ribas do Rio Pardo, defla-
grou ontem (16), a operação 
“Tangentopoli”, nos muni-
cípios de Campo Grande e 
Ribas do Rio Pardo, para 
cumprimento de 8 mandados 
de busca e apreensão. 

O ex-prefeito José Domin-
gues, o Zé Cabelo e os verea-
dores Anderson Guimarães, 
Tiago Gomes de Oliveira e 
Álvaro Andrade dos Santos e 
também o ex-funcionário da 
Câmara Municipal, Jefferson 
dos Santos Ataíde, foram 
alvos de buscas. 

As investigações do Gaeco 
revelaram a existência de 
uma associação criminosa, 
formada por vereadores 
e pessoas a eles ligadas, 
voltada ao cometimento de 
corrupção e demais delitos 
correlatos.

Em resumo, alguns ve-
readores, dentro de uma 
estrutura criminosa já for-
mada, às vezes se valendo de 
terceiros, solicitavam van-
tagens indevidas para mon-
tarem uma base partidária 
e aprovarem os projetos de 
interesse do prefeito, no âm-
bito da Câmara de Ribas do 
Rio Pardo, inclusive para 

votarem pelo arquivamento 
de comissões parlamentares 
instaladas para apurar even-
tuais crimes de responsabili-
dade dele.

No decorrer das investi-
gações, também foram de-
tectados vários ilícitos elei-
torais, que serão apurados 
na seara própria. Durante 
a busca e apreensão foram 
encontrados mais de R$ 88 
mil com um dos vereadores 
investigados.

O nome da operação faz 
alusão ao escândalo de cor-
rupções em Milão, na Itália, 
que ganhou denominação na 
mídia de tangentopoli (cidade 
das propinas), que é a combi-
nação da palavra “tangente” 
(propina) e “poli” (cidade).

Preso e liberado
O ex-prefeito Zé Cabelo 

foi preso ao ser flagrado 
com 32 munições, durante 
mandado de busca e segundo 
o portal “Manchete Popular”, 
ele prestou depoimento à Po-
lícia Civil e foi liberado após 
pagamento de R$ 7,5 mil em 
fiança.

Em depoimento à dele-
gada Thaína Borges, o ex-
-chefe do Executivo alegou 
que tinha as munições em 
casa porque já foi policial 
civil. Ao deixar a delegacia, 
acompanhado do advogado 
Bruno Taveira, Zé Cabelo 
afirmou que, por enquanto, 
não vai se pronunciar sobre 
a operação.
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Pantanal Capacitação 

Medida é válida até edição da 1ª lei estadual sobre o uso do solo

Iniciativa concede bolsas 
de estudo no Reino Unido 

Rafaela Alves

Após a polêmica envol-
vendo a supressão de mata 
nativa do Pantanal e o decreto 
estadual n° 14.273, de outubro 
de 2015, que permite a su-
pressão de 60% de vegetação 
nativa de campo e 50% de 
vegetação nativa florestal, o 
governo estadual suspendeu, 
conforme já anunciado, por 
meio do decreto nº 16.248, 
publicado na edição de ontem 
(16), do Diário Oficial de Mato 
Grosso do Sul, as licenças 
para supressão de vegetação 
nativa no Pantanal. 

A medida segue por tempo 
indeterminado, isso porque 

sua validade é até a edição da 
1ª Lei do Pantanal sobre o uso 
do solo do bioma. Inclusive, a 
determinação vale até mesmo 
para os pedidos que ainda es-
tavam sob análise. De acordo 
com dados da Semadesc (Se-
cretaria de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação) e do Imasul (Instituto 
Ambiental do Mato Grosso do 
Sul), de 15 de agosto de 2019 a 
14 de abril de 2023, o instituto 
autorizou intervenções na ve-
getação de 194 mil hectares do 
Pantanal sul-mato-grossense, 
equivalente a 2,16% da área do 
bioma. Foram licenciados 275 
processos, deste total, três ti-

veram sua situação cancelada. 
Conforme o decreto, a 

medida se aplica aos proce-
dimentos relativos ao Cani 
(Corte de Árvores Nativas 
Isoladas), não se aplicando 
aos empreendimentos consi-
derados de utilidade pública 
ou de interesse social, con-
forme os termos da lei fe-
deral nº 12.651. Atividades de 
limpeza de pastagem nativas 
e exóticas também não estão 
dentro do campo de aplicabi-
lidade do decreto. Entende-
-se por pastagens nativas as 
do tipo cambará, pateira e 
pimenteira, aromita, lixeira, 
canjiqueira, entre outras que 
estão em áreas que antes 

eram, comprovadamente, de 
campo limpo. 

Acompanhando de perto 
tudo que tem ocorrido nas 
últimas semanas em relação 
ao Pantanal e ao setor pro-
dutivo, o presidente do Sin-
dicato Rural de Corumbá, 
Gilson Barros, afirmou que 
o decreto trouxe o que já era 
esperado. “Ele traz o que foi 
questionado do decreto ante-
rior, em relação às licenças 
para o desmatamento. Agora, 
sobre a limpeza contra os 
invasores, isso ninguém se 
contrapõe, é simplesmente 
limpeza do pasto, para não 
virar algo que a gente chama 
de pulveiro”, assegurou. 

Michelly Perez

O Chevening Scholarships, 
iniciativa que concede bolsas 
de estudo no Reino Unido 
para alunos de mais de 160 
países (incluindo o Brasil), 
abre suas inscrições em se-
tembro. O programa concede 
bolsas  para programas de 
mestrado com um ano de 
duração, em diversas univer-
sidades do Reino Unido.

As bolsas cobrem as pas-
sagens de ida e volta para 
o Reino Unido, a anuidade 
do curso escolhido, as taxas 
administrativas da universi-
dade e ainda incluem uma 
quantia mensal em dinheiro 
para as despesas pessoais 
do aluno. Também estão co-
bertos o valor da emissão do 
visto para o Reino Unido e um 
auxílio financeiro para insta-
lação no país. O programa já 
contemplou 50 mil bolsas no 
mundo todo.

O processo seletivo tem 
apenas duas fases. Primeiro, 
o candidato faz a inscrição 
por meio do site do programa, 
preenchendo um formulário 
on-line com os cursos que 
gostaria de fazer. Em seguida, 
envia a documentação exi-
gida, que inclui diplomas, 
histórico acadêmico, carta 
de aceite das universidades 
e cartas de recomendação. 
O prazo para entrega de al-
guns desses documentos se 
estende até bem depois do en-
cerramento da primeira fase 
de inscrições.

Na segunda etapa, os can-
didatos são convidados para 
uma entrevista em inglês na 

Embaixada Britânica e em 
capitais brasileiras de todas 
as regiões do país. Em 2022, 
mais de 50 brasileiros foram 
contemplados com a bolsa. 

James Edward, diretor do 
Chevening no Brasil, afirma 
que o programa busca estu-
dantes dispostos a melhorar 
as relações entre britânicos 
e brasileiros. “Candidatos 
devem ser capazes de mos-
trar o impacto que eles irão 
causar”, afirma o diretor.

Dentre as características 
esperadas de um bolsista 
estão: ter experiência pro-
fissional de, pelo menos, dois 
anos (aqui também se aplicam 
trabalho voluntário e estágio 
remunerado ou não-remune-
rado); desejar retornar ao 
país de origem após concluir 
os estudos para aplicar os 
conhecimentos adquiridos 
no Reino Unido; possuir um 
histórico profissional de ex-
celência e conquistas, além de 
apresentar capacidade para 
se tornar um grande líder 
em sua área; demonstrar que 
possui as qualidades pessoais 
necessárias para se bene-
ficiar da bolsa de estudos e 
utilizá-la em sua carreira; 
desejar se conectar a outros 
bolsistas Chevening enquanto 
estiver estudando no Reino 
Unido e também depois que 
retornar ao país de origem e 
possuir uma ideia bastante 
clara de como o curso que 
irá fazer poderá beneficiar 
seu país.

Mais informações sobre o 
processo estão disponíveis no 
link: https://www.chevening.
org.

Legislação
Na última segunda-feira 

(14), o governador do Es-
tado, Eduardo Riedel, anun-
ciou os primeiros passos 
para a criação da 1ª Lei do 
Pantanal, classificada com 
o “Projeto de um Pantanal 
para o Século 21” e no plane-
jamento estava, justamente, 
a publicação desse decreto 
que suspende as licenças 
ambientais de supressão no 
Pantanal. 

Ainda conforme o chefe 
do Executivo estadual,  para 
a nova lei que substituíra 
o decreto de 2015, que de-
termina os percentuais de 

desmatamento, será feito 
um estudo aprofundado do 
bioma, com levantamento 
de dados de licenças já emi-
tidas e diálogos com todos 
os entes envolvidos, desde 
a sustentabilidade ao de-
senvolvimento econômico e 
social. 

Cabe ressaltar que, con-
forme noticiado pelo jornal 
O Estado, na edição dessa 
quarta-feira (16), os sindi-
catos rurais querem a ma-
nutenção das taxas de su-
pressão do decreto de 2015. 
Inclusive, o presidente do 
Sindicato Rural de Corumbá 

assegura que os produtores 
têm muitos argumentos 
para defender os percen-
tuais de 50% e 60%. 

“O Pantanal continua 
sendo preservado, continua 
sendo produtivo. Essa taxa 
de inversão de pastagem 
não é maléfica para o bioma, 
pelo contrário, já existem 
pesquisas publicadas, inclu-
sive da Embrapa Pantanal. A 
pecuária no Pantanal, para 
mim, ela já é uma simbiose, 
faz uma troca perfeita entre 
o que o homem dá para a 
natureza e o que a natureza 
dá para o homem”, afirmou.

Dados apresentados 
pelo Estado apontam que 
o bioma conta com quase 
85% de sua cobertura 
original preservada. 
O levantamento foi 
apresentado após o 
Ministério do Meio 
Ambiente, por meio 
de uma nota técnica, 

criticar os percentuais 
recomendados para 
desmatamento do 
Pantanal sul-mato-
grossense, no decreto 
estadual de 2015.  

Os números mostram 
que as ações do Governo 
do Estado, lideradas por 
Semadesc e Imasul, têm 

ajudado a manter esse 
indicador. Desde 15 de 
agosto de 2019 a 14 de 
abril de 2023, o instituto 
autorizou intervenções 
na vegetação de 194 mil 
hectares do Pantanal 
sul-mato-grossense, 
equivalente a 2,16% da 
área do bioma.

Preservação

Pesquisas indicam 
que o bioma está com 
85% de sua cobertura 
preservada

Bruno Rezende

Conforme decreto do 
Estado, medida será 
aplicada por tempo 
indeterminado

Bruno Rezende

Licenças para supressão de 
vegetação nativa são suspensas



Com insegurança, 
placas de venda e 
locação se acumulam 
pela rua 14 de Julho
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Revitalização

Alta incidência de roubos e dependentes químicos 
são alguns dos problemas apontados em audiência 

Moradores abandonam 
a região central pela 
falta de segurança 

Deam fecha no 
domingo para 
dedetização

Inscrições para 
o Desfile Cívico 
terminam amanhã 

PMMS forma 52 
novos oficiais 
nesta quinta-feira

Programa Vencendo 
o Medo de Dirigir 
convoca inscritos

Obras da Estrada 
21 recebem 
sinalização 

O prédio da Casa da 
Mulher Brasileira, onde 
está situada a 1ª Deam 
(Delegacia Especializada 
de Atendimento à 
Mulher) estará fechada 
neste domingo (20), 
para dedetização. Por 
este motivo, não haverá 
atendimento ao público 
nesta unidade, neste dia. 
Os flagrantes e eventuais 
ocorrências serão 
operacionalizados na 
Depac-Centro, localizada 
na rua Padre João Crippa, 
1.581.

As inscrições para o 
tradicional Desfile Cívico-
Militar em comemoração 
aos 124 anos se encerram 
nesta sexta-feira (18). 
O desfile é organizado 
pela Prefeitura Municipal 
por meio da Sectur 
(Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo). 
O evento é realizado 
no dia 26 de agosto, na 
rua 13 de Maio entre a 
avenida Mato Grosso e a 
Sete de Setembro. Mais 
informações pelo telefone 
(67) 99226-7604.

A segurança pública 
de Mato Grosso do Sul 
passa a contar com 52 
novos oficiais da Polícia 
Militar, nesta quinta-
feira (17). A solenidade 
de formatura dos novos 
oficiais será às 18h, no 
Comando-Geral da PMMS, 
no Parque dos Poderes, em 
Campo Grande. O Curso 
de Formação de Oficiais 
da PMMS teve duração de 
dois anos. Neste período, 
foram ministradas 
instruções teóricas e 
práticas.

O Departamento 
Estadual de Trânsito 
convocou ontem (16), 
mais 20 inscritos no 
Programa Vencendo o 
Medo de Dirigir. O edital 
foi publicado no DOe 
(Diário Oficial Eletrônico 
do Estado). As vagas são 
remanescentes da primeira 
convocação, ocorrida na 
última semana. Os novos 
selecionados receberam 
a confirmação de 
participação, informando o 
local e hora do acolhimento 
por e-mail. 

As obras de 
pavimentação da Estrada 
do 21, que encurtam em 40 
quilômetros a viagem de 
Campo Grande a Bonito, 
estão em ritmo acelerado, 
constatou o secretário 
Hélio Peluffo, da Seilog 
(Secretaria Estadual de 
Infraestrutura e Logística), 
ao vistoriar os serviços 
nesta semana. Ao todo, 100  
quilômetros da rodovia 
recebem pavimentação 
entre o “Posto do 21”, em 
Anastácio, e Bonito. São 
quatro frentes de trabalho 
e mais de R$ 320 milhões 
investidos. 

Rafaela Alves e Michelly Perez

Conforme a Semadur (Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Urbano), o Centro de Campo 
Grande perdeu, nos últimos 
30 anos,  20 mil moradores.  
Além disso, serviços básicos já 
não estão mais concentrados 
na região central, o que afasta 
ainda mais a população para 
os bairros. Na manhã 
de ontem (16), mora-
dores e empresários 
da região partici-
param da audiência 
pública na Câmara 
de Vereadores, para 
discutir soluções para 
dar “vida” à área cen-
tral da cidade. 

Entretanto a falta de segu-
rança e os usuários de droga 
ganharam destaque no debate 
que foi convocado pela Co-
missão Permanente de Controle 
e Eficácia Legislativa, composta 
pelos vereadores William Mak-
soud (presidente), Luiza Ribeiro 
(vice), Prof. Juari, Júnior Co-
ringa e Claudinho Serra. 

Segundo informações repas-
sadas pelo corretor de imóveis, 

Pedro Henrique, da Vetor imó-
veis, a baixa procura e os altos 
valores cobrados pelos aluguéis, 
aliados com a situação atual re-
latada pelos moradores e comer-
ciantes da região tem provocado 
uma queda na procura pela lo-
cação. Situação que fez com que 
a imobiliária esteja optando por 
atuar com imóveis em outras re-
giões da Capital. “Nós quase não 
trabalhamos com aluguel. No 

momento, temos um imóvel pró-
prio para locação comercial, no 
Centro. O valor é R$ 14.000,00. 
Notamos que o preço nos úl-
timos meses subiu muito (uma 
sala, que custava, em média, 
850,00 – 40 m², hoje é alugada 
por 1.400,00). Acredito que hoje 
as pessoas também preferem ir 
aos shoppings e nos comércios 
dos bairros, principalmente dos 
mais populosos”, destacou.

Outra corretora, que preferiu 
não ser identificada, também 
confirma os prejuízos para a 
locação de imóveis residenciais, 
mas destaca que não é uma si-
tuação limitada ao Centro. “Os 
apartamentos são anunciados 
numa média de R$ 1.000,00 a 
R$ 2.000,00, dependendo do ta-
manho e da condição de manu-
tenção e do condomínio. A falta 
de segurança em Campo Grande 

não é reservada ao 
Centro, pois vários 
bairros amargam au-
mento de criminali-
dade”. 

O presidente do 
Secovi (Sindicato da 
Habitação de Mato 
Grosso do Sul), Ge-
raldo Barbosa de 

Paiva, assegurou que o pro-
blema só vem aumentando. 

“A região vem se degradando. 
Da Calógeras foi para a Mato 
Grosso e agora, na 14 de Julho e 
13 de Maio. As medidas tomadas 
pelo poder público, como a revi-
talização, não surtiram efeito, 
vêm apenas maquiando um 
problema. Só vamos conseguir 
resolver se colocarmos pessoas 
para morar ali.”

Michelly Perez 

Em comemoração aos 44 
anos da universidade, o aplica-
tivo Sou UFMS traz uma nova 
tecnologia para os estudantes, 
o botão de pânico. Desenvol-
vido pela Agetic (Agência de 
Tecnologia da Informação e 
Comunicação), o sistema re-
gistra ocorrências e situações 
apontadas pelos estudantes 
e, automaticamente, alerta a 
equipe de Segurança sobre o 

local da ocorrência.
Para a vice-reitora Camila 

Ítavo, que é presidente do Co-
mitê de Governança Digital, o 
botão de pânico é uma inovação 
digital que amplia o cuidado 
com a comunidade universi-
tária e está disponível em todos 
os câmpus. “Além do aplicativo 
Sou UFMS, já foram instalados 
botões de pânico em todos os 
ecopontos de ônibus e ainda 
nos banheiros acessíveis. Essa 
é uma experiência inovadora, 

que faz diferença no cuidado 
das pessoas, que são a nossa 
maior riqueza”, disse.

“Criamos o botão de pâ-
nico para que os estudantes 
que estiverem em situações de 
risco, ou envolvidos em algum 
acidente ou incidente, ou ainda 
para os que visualizarem al-
guma atitude suspeita dentro 
das dependências da UFMS”, 
explica o diretor da Agetic, Lu-
ciano Gonda. Como é realizado 
o registro da ocorrência por ge-

olocalização, o estudante pre-
cisa estar na universidade para 
ser atendido. Do contrário, re-
ceberá uma mensagem pelo 
app que ele está fora do am-
biente da UFMS.

Para acionar o botão de pâ-
nico no aplicativo, o estudante 
precisa estar logado, com o 
seu passaporte. O sistema de-
senvolvido pela Agetic também 
permite a identificação da 
pessoa que aciona o botão e por 
isso a expectativa é que o nú-

mero de trotes e alarmes falsos 
seja pequeno. “Há também a 
necessidade de entendimento 
das pessoas sobre o aciona-
mento do botão de pânico, para 
garantir o correto atendimento 
às situações realmente neces-
sárias”, enfatiza o pró-reitor 
de Administração e Infraestru-
tura, Augusto Malheiros. Ele 
explica ainda que se a pessoa 
apertar o botão sem a intenção, 
o sistema permite que ela can-
cele o chamado.

Segundo a presidente da 
Associação de Moradores 
do bairro Amambai, Rosane 
Nely, o Centro não está vazio, 
mas sim povoado de usuários 
de drogas e criminosos. Ela 
afirmou ainda que a falta de 
segurança tem afastado os 
moradores da área central. 
“Temos que priorizar o pro-
blema dos dependentes quí-
micos, que é um problema de 
saúde, de direitos humanos, 
de todas as secretarias. 
Precisamos desenvolver um 
projeto de políticas públicas 
para atender os dependentes 
químicos. O que adianta re-
vitalizar a 14 de Julho com 
os vândalos depredando? O 
Centro está sendo desocu-
pado por medo”, assegurou. 

A mesma bandeira de 
politicas públicas para os 
usuários foi levantada pelo 
presidente do Conselho de 
Segurança da Região Central, 
José Luiz Kreutz. “Os comér-
cios estão sendo arrombados 
à noite. Há roubos de fios de 
luz indiscriminadamente. Pre-
cisamos ter uma política pú-
blica mais austera. Para onde 
vai esse material roubado? O 
que a prefeitura faz para que 
os moradores de rua tenham 
uma vida digna?”, questionou.

Morador da região central, 
o geógrafo Paulo Sérgio Calves 
ressaltou que já foi assaltado 
e que pensa seriamente em 
mudar de residência, devido 
à criminalidade.  “Falo com a 
experiência de dois assaltos, 
três roubos de fio e um de 
relógio. São coisas que inco-
modam e a gente sofre. Não 
posso dizer que estou feliz 
morando no Centro. O pri-
meiro problema é a segurança 
pública”, afirmou.

Segurança também foi a 
reivindicação do presidente 
da associação dos comer-
ciantes do Camelódromo, 
Narciso Soares dos Santos. 
“É preciso segurança pre-
ventiva, ronda ostensiva, 
para que o pai de família se 
sinta seguro ao fazer suas 
compras. Hoje, temos 12 
seguranças. Quando pren-
demos alguém, a polícia vem. 
Mas, cadê a polícia preven-
tiva? Os marginais estão to-
mando conta. É preciso fazer 
algo urgente”, reclamou.

Mesma opinião defendida 
pelo empresário e produtor 
rural Chico Maia. “Para 
existir vida nova, tem que 
ter gente. É preciso povoar 
o Centro. Fazer com que a 
prefeitura, por meio de seus 
mecanismos de incentivo, 
faça com que as pessoas 
voltem a morar no Centro. É 
muito difícil ter uma parte da 
cidade que, de dia, tem gente 
e à noite, não. Não adianta 
ter uma bela rua, cheia de 
bancos, se não tem gente 
para sentar.”

Com a audiência, o vere-
ador Papy argumentou que 
provocará o Executivo para 
que providências sejam to-
madas. “Audiência pública é 
a sede do debate. Aqui, colo-
camos a fala da indignação, 
dos problemas e do diagnós-
tico. O Poder Legislativo é o 
provocador. Ele é quem vai 
cutucar o Executivo, que vai 
pôr a mão na massa. Nós, 
corajosamente, todos os anos, 
temos ouvido a população e 
aberto a Casa para dar voz 
à comunidade. A audiência 
pública é a oportunidade para 
esse debate ser evidenciado”, 
explicou.

Desocupação por medo 

Policiamento ostensivo e preventivo

Marcos Maluf

1º Batalhão atua com 
rondas ostensivas 
diariamente, na região, 
segundo a PMMS

Marcos Maluf
Em Campo Grande, na 

análise da Sejusp (Secretaria 
de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública), de janeiro 
a julho deste ano, indica a 
ocorrência de reduções ex-
pressivas, exemplo destes 
números foi observado nos 
roubos seguidos de morte, 
que caíram -80%; os furtos de 
veículos, -30,5%; os furtos em 
residência, -26,6%; roubos em 
residências, -16,9%; feminicí-
dios, -16,7% e os homicídios, 
-13%.

Questionado sobre os 
crimes com maior incidência 
na região central, o major 
Andrew Matheus Xavier do 
Nascimento destacou que 
existem algumas variações, 
em decorrência de fatores 
como eventos, feriados, datas 
comemorativas, que ampliam 

o fluxo de pessoas e na área 
comercial as ocorrências 
tendem a ser mais de furtos, 
diferentes nas áreas residen-
ciais, em que existem mais 
problemas com perturbação 
do sossego. 

“A PMMS realiza, frequen-
temente, o policiamento pre-
ventivo/ostensivo na região 
informada por meio do 1º Ba-
talhão de Polícia Militar, com 
apoio das unidades especiali-
zadas como BPChoque, Bope 
e Batalhão de Polícia Militar 
Ambiental. Rondas preven-
tivas e abordagens policiais 
ocorrem diariamente em 
todos os bairros da Capital. 
Todo policiamento é reali-
zado com base na análise de 
dados estatísticos, extraídos 
dos boletins de ocorrências 
e também dos atendimentos 

à comunidade local. Assim, é 
imprescindível que os mora-
dores repassem essas infor-
mações às equipes policiais 
ou registrem tais crimes na 
delegacia da região, de modo 
que todo o poder público 
possa atuar, de forma mais 
precisa. Cumpre esclarecer 
que a Polícia Militar é res-
ponsável pelo policiamento 
ostensivo e preventivo, vi-
sando prevenir a ocorrência 
de crimes ou de infrações 
administrativas sujeitas ao 
controle da instituição po-
licial. Após a ocorrência do 
delito, cabe à Polícia Civil 
a apuração das infrações 
penais, bem como cabe à 
referida instituição a inves-
tigação das ações realizadas 
pelos possíveis autores dos 
delitos”, explicou.

Tecnologia

Universidade disponibiliza botão de pânico para alunos 

As medidas 
tomadas não 
surtiram efeito
Geraldo Barbosa, presidente Secovi MS
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Douglas Corrêa
Agência Brasil

O Ipea (Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada) divulgou, na terça-
-feira (15), o Indicador Ipea 
de Inflação por Faixa de 
Renda, referente ao mês de 
julho. O estudo mostra que 
as famílias de renda alta 
apresentaram alta inflacio-
nária de 0,50%, enquanto o 
segmento de renda muito 
baixa registrou deflação 
de 0,28%.

No acumulado do ano 
até julho, as famílias de 
renda muito baixa pos-
suem a menor taxa de in-
flação (2,2%), enquanto os 
domicílios de renda alta 
possuem a maior variação 
registrada (3,5%).

Os dados apontam na 
desagregação por grupos 
que os principais alívios 
inflacionários no mês de 
julho vieram dos grupos 
alimentos e bebidas e ha-
bitação. No primeiro caso, 
uma queda expressiva dos 
preços dos alimentos no 
domicílio possibilitou uma 
forte descompressão sobre 
os índices de inflação, so-
bretudo para as famílias 
com rendas mais baixas, 
devido ao peso desses itens 
em suas cestas de con-
sumo. As principais quedas 
de preços registradas 
foram: cereais (-2,2%), 

carnes (-2,1%), aves e ovos 
(-1,9%) e leites e derivados 
(-0,89%). Já em relação 
ao grupo “habitação”, os 
segmentos de menor poder 
aquisitivo também foram os 
que mais se beneficiaram 
do recuo de 3,7% das ta-
rifas de energia elétrica.

Gasolina impactou inflação
O reajuste de 4,8% do 

preço da gasolina foi o prin-
cipal ponto de pressão in-
flacionária sobre o grupo 
“transportes”, que exerceu 
a maior contribuição po-
sitiva para a inflação, em 
julho, veio para todas as 
classes de renda pesqui-
sadas. No caso das famílias 
de renda mais alta, além 
do impacto proporcional-
mente maior do aumento 
dos combustíveis, as altas 
de 4,8% das passagens aé-
reas e de 10,1% do aluguel 
de veículos fizeram com 
que a pressão inflacionária 
do grupo transportes anu-
lasse, inclusive, os efeitos 
baixistas vindos da deflação 
dos alimentos e da energia 
elétrica. Este quadro de 
pressão inflacionária para 
as faixas de renda mais 
altas também reflete os au-
mentos de 0,78% dos planos 
de saúde e de 0,51% dos 
serviços de recreação, im-
pactando positivamente os 
grupos “saúde” e “despesas 
pessoais”.

Mato Grosso do Sul recebeu 
o segundo A consecutivo no 
Ranking da Qualidade da In-
formação Contábil e Fiscal de 
2022, divulgado pelo Ministério 
da Economia, na noite do dia 15 
de agosto de 2023. No total, 12 
governos estaduais obtiveram 
nota A em 2022, contra nove 
em 2021 e apenas três em 2020. 

O Ranking da Qualidade da 
Informação Contábil e Fiscal 
é uma iniciativa da STN (Se-
cretaria do Tesouro Nacional), 
criado para avaliar a consis-
tência da informação que o 
Tesouro recebe por meio do 
Sistema de Informações Contá-
beis e Fiscais do Setor Público 
Brasileiro – Siconfi – e, conse-
quentemente, disponibiliza para 
acesso público. 

Em 2022, Mato Grosso do 
Sul registrou 126,84 pontos. 
Em 2021, atingiu 95,66 pontos; 
em 2020, foram 91,47 pontos; 
e em 2019 MS registrou 61,90 
pontos. Os outros Estados que 
obtiveram nota A em 2022 foram 
Amazonas, Distrito Federal, Es-

pírito Santo, Goiás, Paraná, Per-
nambuco, Piauí, Santa Catarina, 
Sergipe, Tocantins e Rondônia. 

De acordo com o secretário 
estadual de Fazenda, Flávio 
César, a manutenção da nota 
é mais um avanço significativo 
para o desenvolvimento do Es-
tado. “Nossa equipe econômica 
vem fazendo um trabalho a 
muitas mãos e merece o crédito 
pela avaliação. No próximo dia 
24 e 25 de agosto estaremos 
sediando o Fórum Nacional de 
Regularidade Fiscal em MS, com 
a participação da Secretaria 
do Tesouro Nacional e repre-
sentantes de todos os Estados. 
Isso demonstra o compromisso 
dessa gestão com a transpa-
rência e qualidade da gestão 
fiscal, bem como a qualidade das 
estatísticas enviadas ao Tesouro 
Nacional.” 

A coordenadora de Gestão 
Fiscal da Sefaz, auditora fiscal 
da Receita Estadual Karoline 
Ferreira Dutra, disse que a no-
tícia foi recebida com muito 
orgulho pela equipe contábil e 

financeira. “Esse índice com-
preende a prestação de todas 
as informações contábeis e fis-
cais do Estado, bem como seus 
demonstrativos, e será impor-
tantíssimo na nova metodologia 
da Capag, que está em consulta 
pública. Estamos muito felizes 
com essa conquista, pois é mais 
uma nota de excelência para o 
Mato Grosso do Sul, no cenário 
nacional”. 

Para a superintendente de 
Contabilidade Geral do Estado, 
Oraide Serafim Baptista Ka-
tayama, a nota A na avaliação do 
Ranking dos Estados, referente 
ao exercício de 2022, demonstra 
que estamos no caminho certo. 
“Aprimoramos a contabilidade, 
em especial na qualidade da 
informação disponível nas de-
monstrações contábeis e nos 
relatórios fiscais, publicados e 
encaminhados para a prestação 
de contas. Nossa equipe vem se 
empenhando bastante e a in-
tenção da avaliação é fomentar 
cada vez mais a melhoria da 
qualidade dos dados utilizados 

tanto pelo Tesouro Nacional 
quanto pelos diversos usuários 
dessa informação.”  

Ranking dos Estados
O Sistema de Informações 

Contábeis e Fiscais do Setor Pú-
blico Brasileiro (Siconfi) é uma 
plataforma que tem se tornado 
cada vez mais importante para 
a gestão e transparência das 
finanças públicas no país. Por 
meio dele, os Estados podem en-
viar suas informações contábeis 
e fiscais, fornecendo uma visão 
abrangente e atualizada de suas 
condições financeiras. 

A mera disponibilização de 
dados não é suficiente para 
uma gestão eficiente. Nesse con-
texto, o Ranking da Qualidade 
das Informações Contábeis e 
Fiscais no Siconfi ganha rele-
vância como uma ferramenta 
para avaliar a fidedignidade e a 
confiabilidade das informações 
prestadas pelos Estados. Esse 
ranking classifica os entes fede-
rativos com base na qualidade 
das informações enviadas. 

Impacto

Julisandy Ferreira

Após a Petrobras anunciar 
reajuste no preço da gasolina, 
o combustível já é encontrado 
a R$ 5,39 em Campo Grande. 
A estatal aumentou em R$ 0,41 
(16%) o litro da gasolina e R$ 
0,78 (26%) o diesel.

Até terça-feira (15), o preço 
médio praticado nos postos de 
combustíveis era de R$ 4,99 na 
gasolina. A projeção do Sinpetro/
MS (Sindicato do Comércio Va-
rejista de Combustíveis, Lubrifi-
cantes e Lojas de Conveniência 
de Mato Grosso do Sul) era de 
impacto de R$ 0,30 a mais para 
o bolso do consumidor.

No posto Ipiranga, localizado 
na rua Spipe Calarge, o cenário 
pela manhã já apresentava alta 
nas bombas, com a gasolina pas-
sando de R$ 5,40 para R$ 5,79 e 
o diesel de R$ 5,39 para R$ 6,19.

No posto Gueno Prosa, loca-
lizado na rua 13 de Maio com 
a avenida Fernando Corrêa da 
Costa, a gasolina estava a R$ 
4,99 e passou para R$ 5,29.

No Auto Posto Alloy, locali-
zado na rua 14 de Julho esquina 
com a avenida Fernando Corrêa 
da Costa, o reajuste era feito 
pelo gerente do posto, que al-
terava os números nas placas 

expostas aos consumidores, 
passando de R$ 4,99 para R$ 
5,09 e mantendo o valor de 5,39 
no diesel. 

Quem passou pela avenida 
mais movimentada da cidade e 
parou para abastecer também 
sentiu os efeitos do combustível 
mais caro. Na Rede Faleiros, 
posto na avenida Afonso Pena, 
a gasolina saiu de R$ 4,99 para 
R$ 5,39, enquanto o diesel, após 
aumento, chegou ao valor de 
R$ 5,39. 

No Auto Posto Trokar Pe-
trobras, localizado na rua José 
Antônio esquina com a avenida 
Fernando Corrêa da Costa, a 
alta foi de exatos R$ 0,41 cen-
tavos na gasolina, saindo de R$ 
4,99 para R$ 5,49. 

Reflexo
Em nota divulgada no dia 

15 de agosto, a Petrobras co-
municou que o aumento se faz 
necessário.

“A implementação da estra-
tégia comercial, em substituição 
à política de preços anterior, 
incorporou parâmetros que re-
fletem as melhores condições de 
refino e logística da Petrobras 
na sua precificação. No entanto, 
a consolidação dos preços de 
petróleo em outro patamar, e 

estando a Petrobras no limite 
da sua otimização operacional, 
incluindo a realização de impor-
tações complementares, torna 
necessário realizar ajustes de 
preços para ambos os combus-
tíveis, dentro dos parâmetros da 
estratégia comercial, visando re-
equilíbrio com o mercado e com 
os valores marginais para a Pe-
trobras”, explica o comunicado. 

Para o diretor-executivo do 
Sinpetro-MS, Edson Lazarotto, 
o governo aguardou  o máximo 
possível para não reajustar [os 
valores]. “Mas, como não somos 
autossuficientes para atender o 
mercado interno, foi necessário 
importar e, a importação está 
bem acima da média nacional, 
para que não faltasse produtos, 
principalmente o diesel”, pon-
tuou. 

Lazarotto explica ainda que 
para os próximos meses do 
ano, não é possível prever 
quais serão as movimenta-
ções. “Como demorou mais 
de 60 dias para ocorrer um 
reajuste, temos que aguardar 
o que poderá ocorrer daqui 
para a frente”, afirmou o di-
retor, completando, ainda, que 
é cedo dizer se a decisão do go-
verno foi errônea ao retardar 
a alta nos preços.

A gasolina mais cara vai 
mexer no seu orçamento?

FALA, POVO

Fonte   Reportagem         Fotos: Nilson Figueiredo

Isso daí é um reflexo, porque o 
governo federal segurou demais, 
tinha disparidade internacional dos 
combustíveis, eles mudaram isso e 
ficou insustentável. A tendência é 
aumentar mais ainda, infelizmente.

Eu acho que pesa para quem anda 
bastante. Meu consumo é muito e 
com o aumento fica mais complicado 
ainda. Eu acho que o consumidor 
sempre leva a pior nessa.

Vanderlei dos Santos Farias
53 anos – comerciante

Célia Peixoto
69 anos – aposentada

Não vai dar mais para ficar enchendo 
o tanque, vou ter que colocar somente 
o básico. Não era para estar assim, 
temos que pagar o preço justo pela 
gasolina.

Itamar Rodrigo
29 anos – piloto de aplicativo

Leandro Nazarko

Ressarcimento 
por pane 
elétrica

O apagão que atingiu 
todo o país na última terça-
-feira (15) causou diversos 
prejuízos aos consumidores, incluindo danos em equipa-
mentos elétricos e eletrônicos.

Se você teve algum aparelho danificado, saiba que tem 
direito ao ressarcimento, pois a concessionária de energia 
da sua região é responsável pelos prejuízos causados aos 
aparelhos elétricos e eletrônicos.

Aqui estão os principais exemplos de danos que podem 
ser ressarcidos:

– Aparelhos queimados ou danificados;
– Alimentos e medicamentos que estragaram por falta de 

refrigeração adequada;
– Danos morais (somente pela via judicial).
Agora que você sabe disso, confira os primeiros passos 

para solicitar o ressarcimento:
1) Registre uma reclamação à companhia de energia 

elétrica que fornece serviço para sua região. Você pode fazer 
isso pelo site, telefone ou pessoalmente, em um posto de 
atendimento. Lembre-se de guardar o número do protocolo 
de atendimento.

2) Forneça à concessionária as seguintes informações:
– Data e horário da pane elétrica;
– Marca e modelo do aparelho;
– Número de série do produto;
– Nota fiscal de compra;
– Descrição detalhada de todos os prejuízos.
3) A concessionária de energia elétrica poderá solicitar 

uma vistoria no aparelho para verificar se o dano foi realmente 
causado pelo apagão. Se a vistoria confirmar a ligação entre o 
apagão e o dano, a concessionária deverá ressarcir o consu-
midor pelo valor do conserto ou da substituição do aparelho.

4) Se o aparelho já foi consertado, você deve apresentar 
dois orçamentos detalhados e um laudo emitido por profis-
sional qualificado.

5) A companhia de energia tem até 90 dias para responder 
sua reclamação. Se a resposta for negativa, você pode regis-
trar uma reclamação diretamente na Aneel, no Procon ou até 
mesmo na Justiça.

Em todos os casos, o consumidor deve demonstrar que o 
prejuízo foi causado pelo surto de energia ou pela demora em 
reestabelecer seu fornecimento.

Para isso, faça fotos e vídeos do aparelho assim que per-
ceber qualquer defeito ou anormalidade.

Qualquer dúvida, os consumidores devem entrar em con-
tato com um advogado ou acionar diretamente o Procon ou 
o consumidor.gov (site).

Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS
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Programa nacional de renegociação 
encerrou no dia 11 de agosto

Desocupação em MS tem a 4ª menor taxa entre os Estados

Renegocia teve 2,1 mil atendimentos na Capital com 
maior procura por dívidas de serviços financeiros

Divulgação/Prefeitura de Campo 
Grande

ECONOMIA

Mega Sena

0 6  0 9  1 4  1 6  4 2  4 7
(N° 2621)

0 1  0 2  0 5  0 6  1 0
1 1  1 2  1 3  1 5  1 7
1 8  2 0  2 1  2 3  2 4

Lotofácil (N° 2891)

Lotofácil
(Concurso nº2890) (SORTEIO REALIZADO 15/08/2023)

15 acertos        2 2.545.664,43
14 acertos           317                     1.577,52
13 acertos        12323                       30,00
12 acertos            149393                                       12,00
11 acertos          794781                                      6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 1  0 4  0 6  0 7  0 9
1 0  1 1  1 2  1 5  1 6
1 8  1 9  2 0  2 1  2 3

Faixa de premiação

1 2   2 5   3 2   6 7   7 9
(N° 6217)Quina

Lotomania (Nº 2508)

0 2  0 9  1 0  1 1  2 0
2 2  4 0  4 4  4 6  5 1
5 8  6 0  7 1  7 3  7 7
8 0  8 7  9 2  9 9  0 0

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 6.500.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos        0 0,00
6 acertos                0                                        0,00
5 acertos                88                                1.486,55
4 acertos   1.508                                    10,50
3 acertos          15.571                                     3,50

Número de ganhadores  

09 18 40 55 65 68 69

Timemania
(Concurso nº 1976) (Sorteio realizado 15/08/2023)

CUIABA /MTTime do 

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 7.500.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº  2554)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina               24                3.733,98
Quadra               1.317                                86,40
Terno                   23.747                                       2,39

Sena          0                     0,00
Quina                  13                  7.659,45
Quadra               1.089                    104,49
Terno                    19.938                              2,85

Dupla Sena
(Sorteio realizado 15/08/2023)

01  07  19  21  39  45
17  19  25  37  46  48

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.300.000,00

(Concurso nº6216)   (Sorteio realizado 15/08/2023)

Quina               0                              0,00
Quadra            19                    12.975,88
Terno             2.314                    101,47
Duque         50.137                        4,68

 3 9  4 1   4 4   5 3   6 2

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº797) (Sorteio realizado 15/08/2023)

0 1  0 7  0 9  1 3  1 8  2 7  3 1

Dia de Sorte

7 acertos                0                                   0,00
6 acertos        56    2.020,22
5 acertos     1.467             25,00
4 acertos    16.873                                5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 800.000,00

Mês da Sorte: Abril 
*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 

responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 
 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Renegocia
O Renegocia é um mu-

tirão de negociação de dí-
vidas organizado pela Se-
nacon (Secretaria Nacional 
do Consumidor), do Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública, que tem como ob-
jetivo a prevenção do su-
perendividamento e auxílio 
aos consumidores na nego-
ciação de suas dívidas, de 
forma mais acessível.

O programa reuniu os 
órgãos de defesa do con-
sumidor de todo o país 

(Procons, Ministério Pú-
blico, Defensoria Pública 
e associações de defesa do 
consumidor). 

O foco principal é os 
superendividados, ou seja, 
pessoas que possuem um 
nível de endividamento que 
ultrapassa sua capacidade 
de pagamento. Qualquer 
consumidor que tenha dí-
vidas em atraso pode par-
ticipar do mutirão. Não há 
limites nos valores das dí-
vidas, nem de renda.

Superendividado).
Podem recorrer ao atendi-

mento especializado pessoas 
físicas, maiores de 18 anos, 
em situação de superendivi-
damento, quando o volume 
de gastos supera os ganhos 
mensais, impossibilitando que 
os débitos sejam quitados.

O serviço, que é gratuito, 
disponibiliza planilhas de 
gastos diários e mensais para 
auxiliar no planejamento fi-
nanceiro. Já no caso das re-
negociações, o consumidor 
precisa apresentar, no posto 
de atendimento, documentos 
de todo o seu núcleo familiar, 
tais como: holerites, extratos 
bancários e comprovantes das 
dívidas para que o processo 
seja iniciado.

Suzi Jarde

O programa de renego-
ciação de dívidas, o Renegocia, 
realizou 2,1 mil atendimentos 
pelos Procons estadual e mu-
nicipal. O programa começou 
no dia  24 de julho e encerrou 
no dia 11 de agosto.

Um dos objetivos era pre-
venir o superendividamento 
e regularizar dívidas. Dentre 
os atendimentos realizados 
no período, lideraram os ser-
viços financeiros, seguidos 
de água, energia, gás e tele-
comunicações. Houve ainda 
atendimentos diretos de rene-
gociação de dívidas realizados 
em postos das concessionárias 
Águas Guariroba (287) e Ener-
gisa (242) 

Para a secretária- executiva 

do Procon, Nilza Yamasaki, o 
Renegocia é uma possibilidade 
de o consumidor chegar a 
uma resolução a sua questão 
financeira e receber orienta-
ções para evitar que outros 
endividamentos ocorra.

“Para o consumidor, esta 
foi a oportunidade de regula-
rizar sua situação financeira 
por meio de uma solução que 
respeite seu orçamento e ga-
ranta sua subsistência básica 
familiar. Há ainda o incentivo 
ao planejamento financeiro 
e ao consumo consciente. 
Agora, o trabalho continua 
com os núcleos de tratamento 
e prevenção ao superendivida-
mento”, ressalta Nilza.

Em relação ao Procon muni-
cipal, foram 871 atendimentos. 
Os serviços que tiveram mais 

procura durante o mutirão 
foram: serviços financeiros 
(bancos públicos e privados, 
cooperativas, financeiras) e 
serviços essenciais (água, 
energia elétrica, operadoras 
de telefonia móvel e internet). 

“O Renegocia Brasil foi 
um sucesso total, o Procon 
municipal atendeu quase 900 
pessoas e em conjunto com 
o Procon estadual, somamos 
o atendimento de 1.800 famí-
lias endividadas na Capital. 
O evento atendeu às nossas 
expectativas e acreditamos 
que fizemos nossa parte, de 
levar o Procon mais próximo 
da comunidade”, avalia o sub-
secretário do Procon muni-
cipal de Campo Grande, José 

Costa Neto.
Segundo o professor de eco-

nomia, Odirlei Fernando Dal 
Moro, programas de renego-
ciação de dívidas são impor-
tantes para limpar o nome e 
para aumentar o consumo. 

“Os programas de renego-
ciações de dívidas são funda-
mentais, não só no aspecto 
social, ajudando as pessoas 
que precisam, mas também 
para a economia, em geral. 
Isso porque, pessoas que re-
negociam suas dívidas tiram o 
seu nome dos serviços de pro-
teção ao crédito e contribuem 
para a economia, retornando 
ao consumo”, continua. 

“É sempre importante lem-
brar que o consumo das fa-

mílias e das empresas consti-
tuem mais de 60% do Produto 
Interno Bruto. Logo, recuperar 
o crédito das pessoas é, ao 
mesmo tempo, estimular uma 
variável que não é nada des-
prezível para o crescimento 
da economia.”

Atendimento especializado
Os consumidores de Mato 

Grosso do Sul também conhe-
ceram a rede de parceiros que 
atuam na prevenção e trata-
mento ao superendividamento. 
No Procon/MS, por exemplo, é 
possível a renegociação de dí-
vidas com suporte de técnicos 
que atuam no Nupaces (Núcleo 
Permanente de Atendimento 
ao Consumidor Endividado e 

Mato Grosso do Sul, no 2º 
trimestre de 2023, tinha 2,24 
milhões de pessoas em idade 
de trabalhar, ou seja, 66 mil 
pessoas (3%) a mais em re-
lação ao mesmo trimestre do 
ano anterior. Destas, 1,5 milhão 
estavam na força de trabalho, 
sendo que 1,4 milhão estavam 
ocupadas e 62 mil desocupadas. 
O nível da ocupação foi estimado 
em 64,9%, representando um 
aumento de 1,9 ponto percen-
tual (pp) em relação ao mesmo 
período do ano passado. Entre-
tanto, em relação ao trimestre 
imediatamente anterior, houve 
estabilidade de 0,4 pp.

A taxa de desocupação em 
MS, no 2º trimestre de 2023, foi 
estimada em 4,1%. Esse valor 
representa uma variação de -1,0 
pp em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. Com este 
resultado, Mato Grosso do Sul 
continua a ter a 4ª menor taxa 
de desocupação do país, atrás 
somente de Rondônia (2,4%), 
Mato Grosso (3%) e Santa Ca-

tarina (3,5%).
O maior valor foi verificado 

em Pernambuco (14,2%). No 
Brasil, a taxa de desocupação, 
no segundo trimestre de 2023, 
foi de 8,0%, caindo 0,8 ponto 
percentual (pp) ante o primeiro 
trimestre deste ano (8,8%) e 1,3 
pp frente ao mesmo trimestre de 
2022 (9,3%).

A população fora da força de 
trabalho – que não estava nem 
ocupada nem desocupada na 
semana de referência, em MS – 
foi estimada em 725 mil, o que 
representa um aumento de 8 mil 
pessoas na comparação com o 
trimestre imediatamente ante-
rior. Se comparado ao mesmo 
período de 2022, a variável apre-
sentou estabilidade (731 mil).

Taxa de informalidade
Para o cálculo do proxy da 

taxa de informalidade da popu-
lação ocupada são consideradas 
as seguintes populações:

Empregado no setor privado 
sem carteira de trabalho as-

sinada; empregado doméstico 
sem carteira de trabalho assi-
nada; empregador sem registro 
no CNPJ; trabalhador por conta 
própria sem registro no CNPJ; 
trabalhador familiar auxiliar.

A taxa de informalidade de 
MS para o segundo trimestre 
de 2023 ficou em 34,1% da po-
pulação ocupada. No trimestre 
anterior, o valor registrado foi 
de 34,3%. Em números abso-
lutos, são 495 mil trabalhadores 
nesta situação, sendo que no ter-
ceiro trimestre eram 491 mil. A 
taxa de informalidade no Brasil 
ficou em 39,2%. Entre as uni-
dades da federação, MS tem a 
6ª menor taxa de informalidade, 
mantendo a posição anterior. 
As maiores taxas foram regis-
tradas no Pará (58,7%) e no 
Maranhão (57%). Já a menor foi 
registrada em Santa Catarina 
(26,6%).

Ocupação como empregador
Em Mato Grosso do Sul, 

a população ocupada, traba-

lhando por conta própria, no 
2º trimestre de 2023, era de 
329 mil, o que significa uma 
variação de 2,8% em relação 
ao trimestre imediatamente 
anterior (320 mil) e de 6,1% em 
relação ao mesmo trimestre de 
2022 (310 mil). A população 
ocupada como empregador 
era de 83 mil, apresentando 
variação de -5,1% em relação 
ao trimestre imediatamente 
anterior (87 mil) e de 10% em 
relação ao mesmo trimestre 
de 2022 (75 mil). Em relação 
às pessoas ocupadas como 
empregadores e por conta pró-
pria, apenas 163 mil possuíam 
empreendimentos registrados 
no CNPJ.

Em 2023, o maior índice per-
centual de trabalhadores com 
CNPJ pertencia aos ocupados 
como empregadores, visto que 
84,3% deles possuíam cadastro 
(70 mil). Na contramão, apenas 
28,2% dos trabalhadores por 
conta própria possuíam CNPJ 
em MS (93 mil).

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,983 R$ 4,984 -0,0401
Dólar Turismo R$ 5,09 R$ 5,174 -0,1544
Euro R$ 5,415 R$ 5,416 -0,4412
Libra Esterlina R$ 6,34 R$ 6,342 0,1263

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 304,18 
IBOVESPA (SP): 115.591,52 −579,90 (0,50%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   233,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   212,00
Frango Congelado   R$       5,87
Frango Resfriado  R$       5,87
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  127,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 27/07

Cotações

Poupança 

15/08              0,3575 
16/08              0,3575 
17/08              0,3575 
18/08              0,3575 
19/08              0,3575 
20/08              0,3575 
21/08              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
15/08            0,5000
16/08            0,5000
17/08            0,5000
18/08            0,5000
19/08            0,5000
20/08            0,5000
21/08            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 22° 38º

São Paulo                  16º           30º

Brasília                      15º          28º

Rio de Janeiro            17º          30º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 20°   34°
Dourados   20°   33°
Corumbá              21°             35°
Maracaju       20°         34°
Ponta Porã       19°        31°
Três Lagoas      21°       34°
Mundo Novo            21°            34°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 19% máx.: 45%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Agosto de 2023
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Paradesporto

Feminino

Sul-mato-
grossense busca 
seguir firme na 
luta por vaga à 
Paralimpíada

Folhapress

Desfalcada de suas duas 
principais jogadoras desde 
o início da Copa do Mundo 
Feminina e com outra estrela 
suspensa, a Inglaterra desa-
fiou os contratempos para ir 
à final.

Ontem (16), a equipe 
venceu a Austrália por 3 a 1 
pela semi, diante de 75.784 
presentes no estádio de 
Sidney. No próximo domingo, 
às 6h (de MS), faz a decisão 
contra a Espanha. A certeza 
é que o Mundial feminino terá 
uma campeã inédita.

Já é o melhor resultado 
da história das Leoas e a 
confirmação do favoritismo 
da equipe que chegou à com-
petição como campeã con-
tinental. No ano passado, 
venceu a Eurocopa. Em 2015 
e 2019, a Inglaterra havia 
sido derrotada nas semifi-
nais.

Em 38 jogos sob o comando 
da treinadora holandesa Sa-
rina Wiegman, o time perdeu 
apenas uma vez. Mas este 
revés havia acontecido em 
amistoso diante da Austrália, 
neste ano.

A finalista desembarcou 
na Oceania sem Beth Mead, 
artilheira do título europeu do 
ano passado, e a volante/ca-
pitã Leah Williamson. Ambas 
não foram convocadas por 
causa de lesões no joelho. Na 
vitória sobre a Nigéria, pelas 
oitavas de final, a atacante 
Lauren James foi expulsa e 
recebeu dois jogos de sus-

pensão. Ela retorna apenas 
na decisão de domingo.

Sam Kerr marca, mas zaga falha
A Inglaterra dominou o 

primeiro tempo, em parte 
porque a Austrália decidiu 
que o melhor caminho era se 
fechar e usar os contra-ata-
ques. Algo que não aconteceu 
nos primeiros 45 minutos. No 
único lançamento que pegou 
a zaga rival desguarnecida, 
Sam Kerr saiu na cara do gol, 
mas já havia sido marcado 
impedimento.

A recompensa pelo me-
lhor desempenho inglês veio 
aos 35, quando Ella Toone 
acertou chute no ângulo para 
abrir o placar. No restante 
da etapa inicial, as donas 
da casa não conseguiram 
pressionar pelo empate e as 
britânicas continuaram com 
domínio territorial.

As Matildas precisavam 
sair mais para o jogo e que 
a sua craque Sam Kerr apa-
recesse. Se o segundo tempo 
não teve um cenário muito 
diferente nos primeiros mi-
nutos, a Inglaterra arrefeceu 
seu ritmo e o empate chegou 
graças ao brilhantismo da 
camisa 20.

Recuperada de lesão, a 
semifinal foi o primeiro jogo 
em que começou como titular 
na Copa. E aos 28 minutos, 
Kerr acertou um arremate 
de longa distância, indefen-
sável para ao goleira Earps, 
e igualou o placar.

Foi o lance que fez a Ingla-
terra despertar e retomar o 

mesmo ritmo com o qual ini-
ciou a partida. Lucy Bronze 
quase anotou um gol espírita, 
em um cruzamento, e Alessia 
Russo chegou perto de de-
sempatar com chute cruzado. 
A vantagem aconteceu aos 
25, quando Lauren Hemp 
aproveitou a falha da zaga 
australiana para marcar o 
segundo inglês.

Matildas ficam no quase
A Austrália estava acostu-

mada a passar aperto nesta 
Copa do Mundo. Na fase de 
grupos, chegou à última ro-
dada precisando vencer o 
Canadá para se classificar 
depois de ter sido batida pela 
Nigéria. Nas quartas de final, 
apelou a uma longa disputa 
de pênaltis para passar pelas 
francesas após empate em 
0 a 0.

A derrota significa que 
o país perdeu a chance de 
igualar algo que foi obtido 
apenas pelos Estados Unidos 
em 1999: sediar a competição 
e ser campeã.

Nos 20 minutos finais, o 
time tentou. Vine e Kerr ten-
taram mas Earps fez duas 
defesas. Foi Sam Kerr quem 
teve a melhor oportunidade 
de igualar de novo o placar. 
Aos 40, a bola caiu nos seus 
pés dentro da pequena área 
após rebote da goleira. Ela 
chutou para fora. O castigo 
foi imediato.

No ataque seguinte, Alessia 
Russo bateu cruzado, anotou 
o terceiro inglês e carimbou a 
vaga para a inédita final.

Com Paris logo ali, Com Paris logo ali, Luan Luan 
disputa Mundial na Inglaterradisputa Mundial na Inglaterra

Luciano Shakihama

Único paratleta de Mato 
Grosso do Sul convocado pelo 
Brasil para os Jogos Mundiais 
IBSA (sigla em inglês para 
Federação Internacional de 
Esportes para Cegos), Luan 
Simões Pimentel embarcou 
terça-feira para São Paulo 
(SP), e depois viajará rumo a 
Birmingham (ING), onde dis-
putará o torneio de judô para-
límpíco. 

Aos 25 anos, o judoca nas-
cido em Camapuã – a 139 km 
de Campo Grande – disse, em 
entrevista ao jornal O Estado, 
que o objetivo é brigar por me-
dalha na categoria J2 (baixa 
visão) até 73 kg. 

Esta será sua segunda par-
ticipação neste evento, que tem 
em sua programação a disputa 

Comissão tem técnica de MS
A equipe nacional de judô, 

que disputa os Jogos Mun-
diais, conta com uma repre-
sentante de Mato Grosso do 
Sul. Anne Talitha Almeida 
Ferreira Silva, também do 
Ismac, será auxiliar técnica. 
“Ela é minha sensei. Foi 
uma das pessoas que me 
ensinou judô e está comigo 
até hoje. Vai estar ali, auxi-
liando todos, principalmente 
no feminino”, fala Luan. 

A comissão técnica do 
judô brasileiro em Birmin-
gham é completada pelos 
técnicos Alexandre de Al-
meida Garcia e Jaime Ro-
berto Bragança, e o auxiliar 
Adriano Gomes Serrão de 
Freitas.

No peso de Luan, o país 
terá ainda a participação 
de Dênis Aparecido Rosa, 
da AMJ-SP. Ao todo, foram 
convocados vinte judocas.

A Cerimônia de Abertura 
dos Jogos Mundiais da IBSA 
acontece na Universidade de 
Birmingham, amanhã (18),  
a partir das 13h (de MS). São 
esperados ao menos 1.250 
paratletas de 70 países. 

Esta é a sétima edição 
do evento realizado pela 
primeira vez em Madri, em 
1998. De lá para cá, já foram 
sedes: Quebec-CAN (2003), 
São Paulo-BRA (2007), An-
talya-TUR (2011), Seul-KOR 
(2015) e Fort Wayne-USA 
(2019).

de outras modalidades, como 
futebol de cegos, goalball, tiro 
com arco, xadrez, críquete, fu-
tebol B2/B3, powerlifting, sho-
wdown, boliche e tênis. 

No Reino Unido, os com-
bates no tatame estão pro-
gramados para as próximas 
quarta-feira (23), quinta (24), 
e sexta (25). “Eu lutei em 2019, 
em Fort Wayne, nos Estados 
Unidos, consegui a sétima colo-
cação, e fiquei em terceiro por 
equipes, com o Brasil”, disse 
Luan, por mensagens de voz, 
em entrevista respondida na 
segunda-feira (14).  

Dessa vez, o paratleta do 
Ismac-MS espera subir al-

gumas posições. “Minha expec-
tativa é poder mostrar um bom 
judô. Acredito que estou bem 
melhor do que a última vez, 
evoluí bastante como atleta, 
estou mais experiente. A ex-
pectativa é de uma medalha, 
quero ir muito bem nesta com-
petição, a mais importante do 
ano, espero realmente sair com 
o ouro”, disse. 

Medalhar será preciso
Questionado se a vaga a 

Paris 2024 é uma realidade, 
ou, se vier será uma surpresa, 
Luan acredita estar em evo-
lução para atingir seu melhor 
momento da carreira. “Vou 

lutar por ela, apesar ter co-
meçado meu ciclo um pouco 
depois. Na classificação in-
ternacional, eu estou quatro 
ou cinco competições atrás, 
meus adversários pelo mundo 
afora tiveram chances de fazer 
muitos pontos”, analisa.

As Paralimpíadas estão a 
pouco mais de um ano de serem 
iniciadas, com abertura pre-
vista para 28 de agosto. “Então, 
tenho de ser preciso, sempre 
medalhar nas competições que 
eu for, fora do Brasil. Acredito 
que é bem possível, sim, e vou 
lutar por essa vaga. Meu  obje-
tivo, minha vida é em prol de 
conseguir essa vaga, um bom 

ranking, e ser campeão para-
límpico”, projeta.  

Lesão superada
Neste ciclo paralímpíco, 

Luan perdeu ao menos 11 
meses, entre o fim de 2021 e o 
ano passado, período em que 
tratou de lesão grave no joelho 
direito. Ele explica como lida 
mentalmente com a situação. 
“Minha lesão já foi há algum 
tempo, já estou recuperado 
dela. Durante a luta não penso 
muito sobre isso, mas trei-
nando procuro sempre um jeito 
de proteger meu joelho, em que 
fiz a cirurgia”, comenta. 

“[O joelho] está 100% re-

cuperado, estou conseguindo 
treinar muito bem. Isso me dá 
muita tranquilidade porque fiz 
um bom trabalho de fisiote-
rapia e de preparação física, o 
que me deixa muito confiante 
para lutar 100%, sem medo, 
sem receio”, acrescenta.  

A última luta oficial do sul-
-mato-grossense foi em 3 de 
maio, quando venceu o Grand 
Prix, em São Paulo (SP). O pódio 
aumentou a sua confiança. “A ex-
pectativa está muito boa, [depois 
de] vir de vitória de uma compe-
tição muito boa”, reitera. Após 
esta competição, Luan foi con-
vocado para as fases de treina-
mentos com a seleção brasileira.

Leoas eliminam Matildas e vão 
pela primeira vez à final da Copa

Semifinais do Brasileiro voltam daqui a dez dias
A Diretoria de Competi-

ções da CBF divulgou, ante-
ontem (15), os locais e horá-
rios das semifinais do Bra-
sileirão Feminino. Os jogos 
de ida acontecem no dia 27 
deste mês, já os duelos da 
volta estão marcados para o 
dia 3 de setembro.

Nos primeiros confrontos, 
Santos e São Paulo são os 
mandantes. O Peixe enfrenta 
o Corinthians na Vila Bel-
miro, em Santos (SP), en-
quanto o Tricolor encara a 
Ferroviária no estádio Bruno 

José Daniel, em Santo André 
(SP). Nas partidas de volta, a 
vantagem de jogar em casa fica 
com o Timão e a Ferrinha. 

Confira os dias, horários (de MS) 
e locais
Jogos de ida – Domingo – 27/8
Santos x Corinthians – às 9h30h 
– Vila Belmiro – Santos (SP) 
São Paulo x Ferroviária – às 
9h30 – Estádio Bruno José 
Daniel – Santo André (SP)
Jogos de volta – Domingo – 3/9
Corinthians x Santos – às 9h30 
– Parque São Jorge – São Paulo 
(SP)
Ferroviária x São Paulo – às 
9h30 – Fonte Luminosa 
– Araraquara (SP).                        
(Com CBF)

Sul-mato-grossense Sul-mato-grossense 
Patrícia Sochor em Patrícia Sochor em 

treino da Ferroviária, treino da Ferroviária, 
na sexta (11)na sexta (11)

Luan comemora junto com 
a sensei Anne Talitha o 
ouro no GP, em São Paulo, 
no mês de maio

Técnica Sarina 
Wiegman é festejada 
por jogadoras inglesas 
após vitória sobre a 
Austrália
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Mário Jorge Lobo Zagallo, ídolo da seleção brasileira, 
está internado há uma semana no Hospital Barra D’Or, 
na Barra da Tijuca, no Rio de Janeiro (RJ). A internação 
do ex-jogador e treinador de 90 anos foi confirmada à 
reportagem pelo filho Mário César Zagallo. Ele está sob os 
cuidados da médica Márcia Ladeira, que cuida da saúde do 
Velho Lobo há cerca de 20 anos. O tetracampeão mundial 
ainda não tem previsão de alta. Ele conquistou duas Copas 
do Mundo como jogador (1958 e 1962), além de uma como 
treinador (1970) e outra como coordenador técnico (1994). 
Zagallo volta a estar hospitalizado após quase um ano. 
Em julho de 2022, ele esteve internado em unidade semi-
intensiva para tratar uma infecção respiratória. (André 
Martins, UOL/Folhapress)

O Peixe está 
animado com a 
contratação do 
meio-campista 
venezuelano Tomás 
Rincón, de 35 anos. 
O Santos monitorava 
o jogador há algum 
tempo e conseguiu 
o acordo após o 
volante não acertar 
a permanência 
na Europa, onde 
estava desde 2010. 
Ele jogava na 
Sampdoria, quando 
saiu do Táchira e foi 
para o Hamburgo. De 
lá, foi para o Gênoa, 
Juventus e Torino. 
Ele foi titular em 
30 dos 38 jogos no 
último Campeonato Italiano, edição na qual a Sampdoria 
foi rebaixada. O Santos o aprovou pela capacidade de 
marcar e apoiar no meio-campo. Rincón é mais marcador, 
mas tem qualidade no passe superior a Dodi e Rodrigo 
Fernández, na visão do Peixe. A liderança do venezuelano 
também chamou a atenção. Ele tem histórico de capitão 
na Europa e na sua seleção. (Lucas Musetti  Perazolli e 
Gabriela Brino,  UOL/Folhapress)

Messi pode alcançar o feito de Daniel Alves como jogador 
com mais títulos da história do futebol no próximo sábado 
(19). O Inter Miami enfrentará o Nashville SC na final da 
Taça das Ligas MLS. Caso o time do argentino vença, ele 
chegará ao 44º título na carreira, se igualando ao brasileiro.

O craque marcou um dos gols da vitória do Inter Miami 
por 4 a 1 contra o Philadelphia e, com isso, ajudou o time 
a chegar à final da competição. Recém-chegado ao time 
estadunidense, ele balançou as redes nove vezes em seis 
jogos e já classificou o time para a ConcaChampions 
de 2024. Se o time não vencer no fim de semana, terá 
outra oportunidade no US Open Cup. A equipe disputará 
a semifinal contra o Cincinnati, no dia 24 deste mês. 
(Folhapress)

O jornalista Ivan Moré, ex-Globo, revelou que lutou 
com a depressão. Em entrevista ao podcast “Pode, Rê?”, 
ele detalhou como se sentia durante o período. “Não via 
felicidade em nada, a minha vida era uma droga, era cinza. 
Eu até fingia muito bem, mas a verdade é que eu estava 
cercado de pessoas que não me valorizavam. Eu estava 
atravessando um momento complexo e doloroso com uma 
separação em um formato litigioso, com meus filhos no 
meio de uma briga. Nunca pensei em me matar, mas perdi 
a vontade de viver. Foram entre três e quatro meses muito 
mal, também por conta das sequelas deixadas pela covid, na 
época,” disse Moré. Ele saiu da TV Globo em 2019. Hoje, ele 
comanda o podcast “Desobediência Produtiva”. (Folhapress)

Zagallo é internado em hospital no RJ

Santos se anima com contratação de volante 

Messi pode igualar Daniel Alves  

Ivan Moré diz ter lutado contra a depressão

Série B
18h – Londrina x Atlético/GO – 
SporTV e Premiere
20h30 – Vila Nova x Mirassol – 
SporTV e Premiere

Tênis
11h – ATP e WTA 1000 de 
Cincinnatti: terceira rodada – 
ESPN2 e Star+

Surfe
12h – Etapa mundial – SporTV3 

Futsal
19h – Copa do Brasil: Apodi x 
Brasília – YouTube 

Beisebol
22h – MLB: Brewers x Dodgers 
– ESPN4 e Star+

Veja na TV Às 20h, LBF: Araraquara x Sampaio 
(final, jogo 2) – YouTube e SporTV2

Sérgio Paulino/Sesi Araraquara

Fonte: ondeassistir.net.br

Brasileirão

Segundona

Cálculos da UFMG deixam 
botafoguenses perto do título e 
vascaínos na mira do rebaixamento

Botafogo tem 90% de chance de 
ser campeão; Vasco, 76% de cair

CLASSIFICAÇÃO

PG pontos ganhos J jogos V vitórias E empates D derrotas 
GP gols pró GC gols contra SG saldo de gols 

       TIME                 PG   J   V   E  D GP GC SG
  1  Sport 45 23 13 6 4 33 17 16 
  2 Vitória 44 23 14 2 7 34 19 15
  3  Novorizontino 42 23 13 3 7 29 15 14 
  4 Criciúma 41 23 12 5 6 27 16 11 
 5 Juventude 39 23 12 3 8 25 20 5 
  6  Vila Nova 39 23 11 6 6 26 13 13 
  7  Guarani 37 23 10 7 6 27 18 9 
  8  Mirassol 36 23 10 6 7 25 21 4 
 9  Atlético-GO 34 23 8 10 5 32 34 -2
10  Ceará 33 23 9 6 8 23 23 0 
11  Botafogo-SP 33 22 9 6 7 15 23 -8 
12 CRB 29 22 8 5 9 23 25 -2 
13 Ponte Preta 27 23 6 9 8 14 19 -5 
14  Ituano 26 23 6 8 9 21 24 -3 
15 Sampaio Corrêa 24 23 5 9 9 17 26 -9 
16  Avaí 22 22 5 7 10 17 29 -12 
17  Tombense      20 23 5 5 13 22 31 -9 
18  Londrina 19 23 5 4 14 20 34 -14 
19 Chapecoense 19 22 4 7 11 22 28 -6 
20  ABC 14 23 2 8 13 14 31 -17

Série BBRASILEIRÃO

Londrina

Vila Nova

Vitória

Guarani

Ituano

ABC

Juventude

Novorizontino

Ceará

Avaí

SÁB 19/8|RESSACADA | 14:30/MS

 TombenseX

X

 Tombense

BRASILEIRÃO
SÉRIE B

Fonte: Globo Esporte

24ª RODADA

QUI 17/8|ESTÁDIO DO CAFÉ|18:00/MS

QUI 17/8| OBA|20:30/MS

SEX 18/8|BARRADÃO |18:00/MS

SEX 18/8|BRINCO DE OURO|20:30/MS

SÁB 19/8| NOVELLI JÚNIOR|16:00/MS

SÁB 19/8|  FRASQUEIRÃO|16:00/MS

SÁB 19/8|ALFREDO JACONI| 17:00/MS

DOM 20/8| JORGE ISMAEL DE BIASI|14:45/MS

DOM 20/8| CASTELÃO (CE)|17:00/MS

Criciúma

CRB

Sampaio Corrêa

Chapecoense

 Ponte Preta

Mirassol

Atlético-GO

Botafogo-SP

Sport

X

X

X

X

X

X

X

X

 Ponte Preta

UOL/Folhapress

O Botafogo fechou o pri-
meiro turno com pouco mais 
de 90% de chance de ser 
campeão Brasileiro, segundo 
o Departamento de Matemá-
tica da UFMG (Universidade 
Federal de Minas Gerais).

O que aconteceu
O Botafogo tem 90,7% de 

chance de conquistar o Cam-
peonato Brasileiro deste ano. 
O Glorioso soma 47 pontos 
conquistados após 19 rodadas 
e tem 13 de vantagem para o 
Palmeiras, vice-líder.

O segundo clube com mais 
chance de ser campeão é o 
Grêmio (2,8%), seguido pelo 
Palmeiras (2,2%).

Na luta pelo rebaixamento, 
quem tem mais chance de 
cair após o término do pri-
meiro turno é o América-MG. 
O clube mineiro aparece com 
89,5% de probabilidade de 
queda.

Penúltimo colocado, o 
Vasco é o segundo clube mais 
ameaçado, segundo o estudo. 
O time cruz-maltino tem 76% 
de chance.

Apesar do término da 19ª 
rodada, quatro clubes ainda 
tem apenas 18 jogos dispu-
tados. Os jogos entre Corin-
thians x Grêmio e América-
-MG x Vasco, válidos pela 15ª 
rodada, foram adiados pela 
CBF, uma vez que Timão e Co-
elho disputariam os playoffs 
da Copa Sul-Americana.

Vasco faz festa para francês
Dimitri Payet, 36 anos, foi 

recepcionado por torcedores 
do Vasco, ao desembarcar no 
Rio de Janeiro.

Muitos torcedores do Vasco 
madrugaram para acompa-
nhar a chegada do jogador 
francês ao Brasil. O voo que 
trouxe Payet pousou às 5h20 
da manhã de quarta-feira (16) 

e o Aeroporto do Galeão es-
tava tomado por vascaínos.

A torcida cruz-maltina fez 
muita festa quando o meio-
-campista apareceu do lado 
de fora do aeroporto.

“Era o que eu estava pro-
curando, ter um desafio tão 
empolgante e emocionante 
como com o Olympique. Então 
acho que em termos de von-
tade e futebol não poderia 
encontrar melhor que Brasil 
e Vasco. Estou muito feliz”, 
disse, antes de embarcar. 

Payet estava sem clube 
após deixar o Olympique de 
Marselha, da França, em 
junho deste ano.

Maior sonho, diz atacante do Bota
O atacante Victor Sá, que 

marcou um gol na vitória 
do Botafogo contra o Inter-
nacional no último sábado, 
não escondeu a vontade de 
conquistar taças pelo clube. 
“O meu maior sonho, no mo-
mento, é poder conquistar 
títulos com a camisa do Bota-
fogo e deixar meu nome mar-
cado na história do clube”, 
disse, à Rádio Itatiaia. Além 
disso, Victor Sá pregou foco 
na sequência do trabalho e 
rechaçou qualquer tipo de 
pressão para a conquista dos 
títulos em disputa.

“Não podemos levar isso 
como uma pressão. Tudo o 
que está acontecendo não é 
à toa, é fruto do trabalho de 
todos. Encaramos como uma 
boa consequência do nosso 
trabalho e sabemos que pre-
cisamos manter a pegada 
firme, seguir em busca das 
vitórias para que possamos 
alcançar os nossos objetivos 
no final da temporada”, com-
pletou Victor Sá.

O Botafogo volta a campo 
sábado (19), às 15h (de MS), 
contra o São Paulo, no Mo-
rumbi, pela 20ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

O Vila Nova busca retomar 
seu espaço no G4 da Série B 
contra o Mirassol, em pleno 
estádio Onésio Brasileiro Al-
varenga, em Goiânia (GO), 
nesta quinta-feira (17), às 
20h30 (de MS), em partida 
válida pela 24ª rodada da 
Segundona. 

De acordo com levanta-
mento publicado por “O Po-
pular”, o Vila Nova se vê 
diante da chance de repetir 
uma sequência de jogos com 
resultados positivos caso de-
seje voltar rapidamente ao 
G4 da competição já nas pró-
ximas rodada. Isso porque, 
segundo o jornal de Goiás, 
justamente neste período 
antes da partida contra o 
Mirassol no primeiro turno 
foi quando os então coman-
dados de Claudinei Oliveira 
embalaram de vez na Série 
B e, assim, garantiram que 
a luta pelo acesso à Série A 
se tornasse um objetivo real 
para o clube goiano até hoje 
por meio de uma sequência 
invicta que envolveu quatro 
jogos.

O Tigre vem de uma vi-

– Reprodução/Facebook 

tória e um empate em suas 
últimas duas partidas do 
segundo turno, e pode se 
inspirar no duelo contra o 
Mirassol do primeiro turno 
para repetir um desem-
penho parecido – ou até 
melhorar o resultado –, uma 
vez que ambas as equipes 
empataram por 1 a 1; mesmo 
com o empate, o Vila Nova 
entrou no G4 da competição 
pela primeira vez. 

Em seguida, o Colorado 
também empatou contra 

o Criciúma, e mudou de 
patamar no campeonato 
diante do CRB, quando no-
vamente aplicou um 3 a 0 e, 
assim, cimentou seu lugar 
entre os melhores clubes 
da competição. A série 
invicta ainda contou com 
um triunfo magro contra o 
Ituano por 1 a 0, resultado 
que precedeu a primeira 
derrota do clube goiano na 
competição (diante da Ponte 
Preta). (Com o site souti-
grao.com)

Probabilidade de Título
1 - Botafogo (90,7%)
2 - Grêmio (2,8%)
3 - Palmeiras (2,2%)
4 - Red Bull Bragantino (1,1%)
5 - Fluminense (0,97%)
6 - Flamengo (0,84%)
7 - Cuiabá (0,62%)
8 - Athletico (0,39%)
9 - Atlético-MG (0,13%)
10 - São Paulo (0,09%)
11 - Corinthians (0,06%)
12 - Fortaleza (0,05%)
13 - Internacional (0,016%)
14 - Cruzeiro (0,012%)
15 - Goiás (0,010%)
16 - Santos (0%)
17 - Bahia (0%)
18 - Vasco (0%)
19 - América-MG (0%)
20 - Coritiba (0%)

Probabilidade de Rebaixamento
1 - América-MG (89,5%)
2 - Vasco (76%)
3 - Coritiba (75,5%)
4 - Santos (54,5%)
5 - Bahia (47,1%)
6 - Goiás (17,3%)
7 - Cruzeiro (11%)
8 - Internacional (9,2%)
9 - Corinthians (6,8%)
10 - Fortaleza (5,3%)
11 - São Paulo (2,9%)
12 - Atlético-MG (2,6%)
13 - Athletico (0,94%)
14 - Cuiabá (0,82%)
15 - Fluminense (0,23%)
16 - Flamengo (0,20%)
17 - Red Bull Bragantino (0,09%)
18 - Grêmio (0,05%)
19 - Palmeiras (0,03%)
20 - Botafogo (0%)

Atacante Payet 
é esperança da 
torcida do Vasco 
para sair do Z4

Matheus Lima/Vasco da Gama

Vila Nova tenta 
repetir sequência 
do 1º turno para 
voltar ao G4
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Licença 

Universidade

Drogas

Presidente da estatal afirmou ainda que margem 
equatorial deverá ter projetos de energia eólica

Petrobras prevê pelo 
menos 5 anos para 
comercializar petróleo 
da foz do Amazonas

Lei de Cotas que contempla quilombolas ficou mais inclusiva

STF ignora haxixe e óleo em sessão 
de descriminalização da maconha

Presidente da 
Petrobras, Jean 
Paul Prates
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O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, afirmou que 
a comercialização do petróleo 
da margem equatorial, onde fica 
a bacia da foz do Amazonas, só 
deve ocorrer pelo menos cinco 
anos após uma possível autori-
zação do Ibama (Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis).

Prates ressaltou também que 
o tempo pode ser maior, uma 
vez que, ainda que a perfuração 
seja aprovada, é necessário, 
primeiro, confirmar a existência 
de óleo no local e, depois, ver 
se sua exploração é economi-
camente viável – só então seria 
construída uma plataforma 
para a operação.

“Licenciou esse poço, furou 
o poço... Não quer dizer que vai 
começar a produzir amanhã”, 
afirmou durante sessão na Co-
missão de Infraestrutura do 
Senado.

Caso seja confirmada a via-
bilidade da exploração, então 
a Petrobras precisa pedir para 
a ANP (Agência Nacional de 
Petróleo) a renovação de sua 
autorização para comercializar 
o produto e, a partir daí, montar 
sua estação, o que dura cerca 
de três anos, ainda segundo 
Prates.

“Então estamos falando aqui 
de, pelo menos, cinco a oito 
anos para ter o primeiro óleo 
nessa área, se a gente receber 
a licença ainda neste ano, ou 
no início do ano que vem”, con-
cluiu.

Assim, se as previsões de 
Prates se concretizarem, a 
comercialização do petróleo 
extraído nesta nova fronteira 
exploratória começaria entre 
2028 e 2031 – justamente ao 
final da década que é conside-
rada crucial para cortar dras-
ticamente emissões de gases-

-estufa a tempo de frear os 
piores impactos das mudanças 
climáticas.

Segundo Prates, a intenção é 
que a margem equatorial –nome 
dado ao litoral norte do Brasil, 
onde fica o bloco 59, foco do 
pedido de perfuração negado 
pelo Ibama em maio deste ano 
– seja uma nova fronteira de 
produção de energia fóssil e 
também eólica, com estruturas 
em alto-mar.

“Essas duas coisas vão ca-
minhar em paralelo”, disse. 
“[Antes dessa região], a bacia 
de Campos recebeu investi-
mento prioritário. A margem 
equatorial parece que estava es-
perando a transição energética 
chegar. Nós vamos desenvolver 
o Amapá com vento e com pe-
tróleo”, completou.

A exploração de petróleo 
na foz do Amazonas tornou-
-se um ponto de polêmica e 

disputa dentro do governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
A questão coloca de um lado a 
ministra do Meio Ambiente, Ma-
rina Silva, e de outro, o ministro 
das Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, e o núcleo político.

O próprio Lula tem indicado 
uma posição favorável à reali-
zação de estudos para detectar 
se há petróleo na região.

Em maio, o presidente do 
Ibama, Rodrigo Agostinho, 
acompanhou parecer técnico 
do órgão e negou o pedido feito 
pela Petrobras para perfurar a 
bacia da foz do Amazonas. A de-
cisão foi tomada após o Ibama 
demonstrar preocupação com 
as atividades da petroleira em 
uma região de vulnerabilidade 
socioambiental.

Ao indeferir a licença, o 
Ibama apontou eventuais im-
pactos sobre comunidades in-
dígenas, devido ao sobrevoo 

de aeronaves entre o aeró-
dromo de Oiapoque (AP) e a 
localização do bloco FZA-M-59, 
além do tempo de resposta e 
atendimento à fauna que seria 
atingida por óleo, em caso de 
vazamento.

Estudo estratégico
O ponto central da negativa, 

no entanto, foi a necessidade 
de realização de estudos de 
caráter estratégico. O órgão 
ambiental entende que é neces-
sária a apresentação de uma 
AAAS (Avaliação Ambiental de 
Área Sedimentar), tipo de re-
latório mais amplo sobre o im-
pacto na região a ser explorada 
previsto na legislação brasileira 
desde 2012.

O Ministério das Minas e 
Energia então encaminhou 
ofício à AGU (Advocacia-Geral 
da União) com um pedido de 
análise jurídica. A pasta argu-

menta que foi respeitado todo 
o processo legal durante o pro-
cesso licitatório dos campos de 
exploração, em 2013.

Interlocutores na AGU 
apontam que o parecer deve 
se amparar em uma decisão 
proferida pelo STF (Supremo 
Tribunal Federal) que julgou, 
em um caso diferente, que não 
seria necessário o estudo de 
impacto regional para áreas 
que já foram leiloadas.

A decisão final caberá exclu-
sivamente ao Ibama, que já ana-
lisa um novo pedido da Petro-
bras para o bloco 59, com ade-
quações, entre outros pontos, 
no tempo de atendimento à 
fauna em caso de acidente.

O parecer da AGU, no en-
tanto, pode aumentar a pressão 
sobre o órgão, já que traria 
novos argumentos para setores 
do governo Lula que pressionam 
pela liberação.

A renovação da Lei de Cotas, 
aprovada pela Câmara dos De-
putados na semana passada, 
estabeleceu a inclusão da po-
pulação quilombola entre os be-
neficiados na reserva de vagas 
em universidades e institutos 
federais de ensino do país.

O texto, que segue para dis-
cussão no Senado, prevê que as 
novas regras sejam mantidas 

até 2033, com avaliação a cada 
dez anos, com ciclos anuais de 
monitoramento.

Outras mudanças foram a re-
dução da renda familiar per ca-
pita dos candidatos à cota para 1 
salário-mínimo; a ampliação das 
políticas afirmativas para a pós-
-graduação; e a alteração no me-
canismo de ingresso, permitindo 
que as notas sejam computadas 

na ampla concorrência primeiro 
e, caso não sejam atingidas, 
possam ser usadas nas reservas 
de vagas.

Para o pesquisador e soció-
logo Luiz Augusto Campos, as 
novidades aprimoram a pro-
posta e ampliam seu alcance.

“A correção de problemas 
pontuais [junto com a reno-
vação] torna a lei de cotas mais 

inclusiva”, diz Campos, que é co-
ordenador do Grupo de Estudos 
Multidisciplinares da Ação Afir-
mativa da Uerj (Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro).

Segundo ele, foram mu-
danças positivas que refletem 
as análises feitas com base 
nos estudos de funcionamento 
do programa, iniciado em 
2012. “Essa foi a primeira 

política de grande alcance a 
reconhecer a discriminação 
existente. Ela introduziu no 
Brasil o conceito de políticas 
afirmativas”, diz.

O pesquisador afirma que a 
inclusão dos quilombolas é bem-
-vinda por trazer o reconheci-
mento em relação a essa comu-
nidade. É o que também aponta 
José Ramos, coordenador da 

Conaq (Coordenação Nacional 
de Articulação de Quilombos).

“Com essa lei, se garante 
e facilita o acesso de nossos 
jovens. Isso traz esse olhar, 
esse fortalecimento para as 
comunidades”, diz Ramos. “A 
gente já esperava esse posicio-
namento do governo, tínhamos 
uma noção do que isso poderia 
acontecer mesmo.”

Flores de maconha 
importadas com 
autorização da Anvisa

Canetas vaporizadoras, 
óleos comestíveis, lubrificantes 
íntimos e haxixes do tipo dry e 
ice são algumas novas formas de 
consumo de maconha para além 
dos cigarros da erva, enrolados 
em papel seda, que dominam o 
imaginário quando o assunto 
é a planta da família Cannabis 
sativa.

Elas têm se popularizado no 
Brasil desde 2015, ano em que 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) deu início ao julgamento 
do Recurso Extraordinário 
635659, que trata da descrimi-
nalização da posse de drogas 
para consumo pessoal. O julga-
mento deve ser retomado nesta 
quinta-feira (17).

Oito anos depois da primeira 
sessão do caso, quatro minis-
tros votaram a favor de alguma 
forma de descriminalização do 
uso de drogas: Gilmar Mendes, 
Edson Fachin, Luís Roberto Bar-
roso e Alexandre de Moraes.

Três deles restringiram suas 
decisões apenas à maconha. 
Barroso definiu como critério 
provisório para diferenciar tra-
ficantes de usuários a posse 
de 25 gramas de maconha ou 
de seis plantas fêmeas. Moraes 
ampliou esse critério para até 
60 gramas de maconha ou seis 
plantas fêmeas, mas ressaltou 
que a quantidade não será o 

único critério para verificar a 
condição de usuário.

A medida quantitativa apon-
tada pelos ministros faz refe-
rência à maconha in natura, ou 
seja, suas folhas e flores, mas 
ela não se aplica aos outros 
formatos de consumo que vêm 
ganhando tração no mercado 
de uso adulto não medicinal 
brasileiro, como as canetas 
vaporizadoras ou vapes – além 
de novos tipos de haxixe.

Nos EUA, onde 20 Estados 
já legalizaram e regularam o 
uso recreativo de maconha e 
outros 18 permitem uso me-
dicinal da cânabis, pesquisas 
apontam que o consumo de 
folhas e flores tem diminuído 
entre jovens adultos enquanto 
o uso da substância em ci-

garros eletrônicos vem aumen-
tando.

Na ausência de dados de 
consumo no Brasil, as apre-
ensões policiais indicam o au-
mento de circulação dessas 
outras formas de uso de ma-
conha.

“Esse mercado de maco-
nhas gourmetizadas está 
aquecido”, afirma Carlos Cas-
tiglioni, delegado divisionário 
do Denarc (Departamento 
Estadual de Prevenção e Re-
pressão ao Narcotráfico) de 
São Paulo. “A apreensão de 
haxixe aumentou muito, espe-
cialmente de um tipo chamado 
dry. Estouramos dois labora-
tórios de produção de dry e 
de ice [outro tipo de haxixe] 
recentemente”, conta ele.
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VÃO VENDO...   

NADA FÁCIL  

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

O historiador e membro da Academia Brasileira de Le-
tras (ABL) José Murilo de Carvalho morreu, na madrugada 
deste domingo (13), no Rio. Ele tinha 83 anos e estava 
internado no Hospital Samaritano, com covid.   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

CORRUPÇÃO   LEITURAS EFEITO DOMINÓ   

MEU DEUS!   FICHA SUJA   QUALIFICAÇÕES 

DEVASTAÇÃO 
DEFESAÇA 

INTERROMPIMENTO  

Vender um Rolex, que não poderia ser vendido, por um preço, 
depois, para recuperá-lo, pagar muito mais, inclusive assinando 
recibo, são sinônimos de burrice ou ingenuidade? Mané, me 
engana que eu gosto!   

Edson Contar, o cabra mais gozador de Campo Grande, 
lança seu mais novo livro – “Poesia Mulher” – publicado pela 
editora Albatroz. O livro, como tudo o que Contar faz, é muito 
engraçado. São 84 poesias, todas relacionadas com o tema da 
mulher. Adorei a obra. Alkontar está com 83 anos.   

A denúncia do Ministério Público Estadual que enquadra 
empresários e o ex-diretor administrativo do Hospital Regional 
Rosa Pedrossian Rehder Batista em desvios de R$ 12 milhões, 
com fraudes na compra de remédios, é a ponta de um imenso 
iceberg. A opinião é de alto funcionário do governo de Mato 
Grosso do Sul, que já sabia de falcatruas do gênero.   

Como pode esta diretoria do Colegiado da Agência Nacional de 
Transportes Terrestres – ANTT, nomeada pelo governo passado, 
autorizar reajuste de 16,82% no pedágio nas nove praças de 
cobranças da BR-163, de Mato Grosso do Sul, se até hoje a CCR 
MSVia só duplicou cerca de 150 km dos 845 km estipulados em 
contrato? O valor representa quatro vezes mais que a inflação dos 
últimos 12 meses no país. Vai para cima, governador. Aceita, não!    

Empresário campo-grandense da área de jornalismo eletrônico, 
cuja empresa presta seus serviços aos interesses do bolsonarismo e 
da extrema-direita, coleciona processos neste e em outros estados. 
Há um tempo, os seus engasgos na Justiça eram mais de 130. Sua 
ficha já foi posta à mesa da CPI das Fake News desde 2020.   

Psicóloga, pedagoga, radiologista e próxima do diploma de 
bacharel em Direito, Débora Teixeira da Cruz acrescenta, para 
Campo Grande, mais um motivo de orgulho. Ela foi convidada 
para tomar assento em uma das cadeiras de imortais da Aca-
demia Brasileira de Ciências Radiológicas. E isso não é pouca 
coisa. Ao contrário.   

É chocante o cenário exibido pelo “Fantástico”, no domingo 
passado: a destruição de matas nativas no Pantanal atinge 
proporções gigantescas. E à medida que avança a atividade 
econômica, febril e desordenada, acrescida de queimadas e 
outras ocorrências predatórias, a natureza recua. Os bichos da 
floresta tornam-se híbridos, cada vez mais integrados à área 
urbana e mais próximos da presença humana.   

O governo e o pós-governo de Jair Bolsonaro (PL) estão sendo 
rentáveis para o advogado Daniel Bialski. Quando tudo era 
poder, ele defendeu o ex-ministro da Educação Milton Ribeiro. 
Agora, no dia seguinte, sem poder, o pelotão de frente do bol-
sonarismo recorre ao profissional: depois de servir à deputada 
federal Carla Zambelli (PL/SP), Bialski entra em cena para fazer 
a defesa da ex-primeira-dama Michelle (PL).   

E o governador de Roraima, Antonio Denarium (PP), que 
em oito meses de mandato foi cassado pelo Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) do Estado, após ser condenado por distribuir 
cestas básicas durante o período eleitoral?  Ele deve recorrer da 
sentença para o TSE e segue no comando do executivo estadual 
até que o recurso seja julgado.   

Há exatos 36 anos, o Brasil perdia um de seus grandes es-
critores. Em 17 de agosto de 1987, morria Carlos Drummond 
de Andrade, mineiro de Itabira do Mato Dentro, onde nasceu, 
em 31 de outubro de 1902. O poeta, farmacêutico, jornalista, 
cronista e chefe de seção na Diretoria do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional, que publicou seu primeiro livro em 1930, 
encantou gerações com seu texto perfeito e suas frases, que 
faziam jovens e adultos pensarem. Aqui vai uma delas: “Amar 
se aprende amando”.      *Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

O lindo casal Rafaela e o marido, empresário 
Enrico Feitosa   

 O apresentador de TV José Marques com a chef Dedê 
Cesco e Jampier Antônio Ferlin, do Banco Safra   

O ex-deputado estadual Renan Contar e a 
esposa, Iara Diniz   

O jornalista Ogg Ibrahim e a esposa, Débora 
Ibrahim   

O empresário Artêmio Reichert com a esposa, Simone, 
e Rogers Valério 

Os jornalistas Paulo Cruz e Scheila Canto, sua 
esposa   

Apagão na terça-feira (15), atingiu 16 municípios de MS. 
Alguns tiveram um triste saldo com computador queimado. O 
que está acontecendo? Por essa, não esperava!   

Na dúvida, escolha o silêncio! Ele incomoda, chateia, não 
gasta a sua energia, ainda por cima, preserva a sua imagem. 

Apreciadores 
de vinhos terão, 
hoje, a oportuni-
dade de conhe-
cerem e aprovei-
tarem as novi-
dades da primeira 
edição do Tasting 
Experience da 
Grand Cru, com 
dezenas de vinhos 
selecionados das 
mais renomadas 
vinícolas do novo 
e velho mundo. 
O evento será na 
loja da Euclides 
da Cunha, 1.114. 
Entrada às 19h e 
encerramento às 23h, com público controlado para 
evitarem-se filas e aglomeração. O ingresso custa R$ 
200,00 por pessoa, inclui diversos produtos à base da 
fruta, vinhos, derivados e queijos com vinhos premiados 
da França, Portugal, Itália, Espanha, Estados Unidos, Ar-
gentina, Chile e Uruguai. A Grand Cru é uma das maiores 
importadoras de vinhos de marcas famosas, para quem 
tem bom gosto. É a oportunidade ideal para conhecer 
os últimos lançamentos do mercado, promover ideias, 
discutir novidades e tendências de forma prazerosa, com 
sofisticação, requinte e bom gosto reunidos em um só 
evento! Na terça-feira, a empresária Iara Diniz reuniu a 
imprensa com selecionados convidados para apresentar 
as novidades. Confira alguns flashes...   

UM PAPO DE UM PAPO DE 
SOMMELIERSOMMELIER  

 O embaixador da vinícola Nieto Senetiner, 
Marcos Auada, e a empresária Iara Diniz

Fotos: Gabriel Santos
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Uma jornada de transformações e empoderamento 
por meio da dança, realizado pela Cia. Shamsa, em 
apresentação única, neste sábado (19), na Capital

Ana Cavalcante

Em uma noite única, a Cia. 
Shamsa apresenta o espetáculo 
de dança “Tempus”, no palco do 
auditório do teatro São José. A 
apresentação emerge o público em 
uma jornada emocional por meio 
da dança, celebrando as estações 
do ano e suas transformações ins-
piradoras. A magia ganha vida nas 
mãos habilidosas da Cia. Shamsa, 
cujas apresentações têm hipnoti-
zado os espectadores de Campo 
Grande, desde 2016. O espetáculo 
acontece neste sábado (19), às 
19h30, na rua Arthur Jorge, 1.762. 
Os ingressos devem ser comprados 
antecipadamente.

A inspiração por trás do espe-
táculo “Tempus” surgiu há muitos 
anos, quando Anny Costa, mais 
conhecida como Anny Shamsa, 
professora de danças, bailarina e 
coreógrafa, enfrentou um período 
de depressão e em um momento 
que o entendimento sobre os trans-
tornos mentais era pouco divulgado 
e discutido, ela utiliza-se da arte e 
transforma a experiência em um 
terreno fértil para a criatividade e 
desafogo. 

Em entrevista ao jornal O Es-
tado, Anny explica sobre o processo 
de criação e a produção que será 
apresentada neste sábado (19). “O 
espetáculo ‘Tempus’ surgiu muitos 
anos atrás, por meio de um período 
difícil em que estive mergulhada na 
depressão, após dar à luz a minha 
terceira filha; na segunda gestação 
sofri um aborto espontâneo. Em 
decorrência, desenvolvi a síndrome 
do pânico e na época quase ninguém 
sabia do que se tratava. Eram 
poucas as pessoas que assumiam 
os transtornos e crises, enfim, uma 
época um tanto quanto ‘trevosa’. 
Mas que me rendeu muita criativi-
dade, pois os sentimentos confusos 
me fizeram recorrer à escrita e a 
criar muito na dança”, relata.

A semente para o espetáculo foi 
plantada quando Anny escreveu um 
poema, em que retratou as estações 
do ano como sentimentos em trans-
formação. Anos mais tarde, durante 
a pandemia, o isolamento permitiu 
que a coreógrafa revisitasse seus 
arquivos e conversasse com amigos 
próximos. Foi então, que sob o nome 
de “Ana’s”, a Cia. Shamsa produz 
um espetáculo inspirado nos doze 
signos astrológicos, trabalho que 
contribui para que Anny desenvol-
vesse suas habilidades artísticas 
até chegar em “Tempus”.

“Eu ainda era aluna de dança 
do ventre, comecei com a que con-
sidero minha mestra Regina Nejmi 
e sou eternamente grata por ela 
insistir em mim. Escrevi um poema 
sobre as estações em forma de 

sentimentos e guardei. Anos de-
pois, mais precisamente durante 
a pandemia, pude mexer em meus 
arquivos, poemas, músicas e entre 
tantas outras coisas que tenho. 
Em seguida, em conversa com os 
melhores amigos, surgiu a ideia 
do espetáculo, o ‘Ana’s’ que foi 
inspirado nos doze signos. Sou 
pisciana e como tal transito com 
facilidade neles todos. Existe até 
uma explicação, que diz o signo 
de peixes já passou por todos os 
outros e por isso é o último e mais 
pacífico. Com o ‘Ana’s’ acessei em 
mim sentimentos agora bem mais 

maduros e com minha grande amiga 
e figurinista Angel Ajiki, criamos 
o ‘Estações’ que agora se chama 
‘Tempus’”, rememora.

A trajetória de Anny Costa é 
marcada por uma jornada apaixo-
nada pela dança desde a infância. 
Ao longo dos anos, sua dedicação 
à dança foi culminando até o de-
senvolvimento da Cia. Shamsa, em 
2016. O nome “Shamsa”, que sig-
nifica “Sol” em persa, reflete a luz 
e energia que Anny e seu grupo 
trouxeram aos palcos.

“Danço desde os 6 anos e como 
a maioria comecei no ballet, na es-
cola, lá em Porto Alegre. Passei pelo 
jazz, montei um grupo de lambada 
com os amigos do bairro, no qual 
nos apresentávamos nos clubes da 
cidade, em festas temáticas. Era 
sensacional! Chegando em Campo 
Grande, comecei na dança do ventre 
e street dance, no final dos anos 
90, fui integrante do grupo Natraj 
(primeiro grupo de danças árabes 
do MS). Participei com minha irmã 
caçula de um grupo de axé, nos 
apresentamos em vários lugares. 
Muitos desses anos foi me virando 
nos trinta, pois era casada e com 

duas filhas pequenas. O bom de tudo 
isso é que minhas filhas cresceram 
dançando com muita facilidade, 
pois eu levava elas para os ensaios. 
Atualmente, são minhas bailarinas. 
Em 2016, com um grupo ativo de 
alunas, resolvi doar meu nome ar-
tístico ‘Shamsa’ para o grupo, que 
se tornou a ‘Cia. Shamsa’”.

Histórias e emoções
O espetáculo “Tempus” narra 

a história de uma sacerdotisa es-
colhida para se tornar a próxima 
guardiã do templo. Cada uma das 
guardiãs-deusas das estações en-
sina, por meio de sentimentos pro-
fundos, reflexões sobre as diferentes 
fases da vida. “As guardiãs-deusas 
das estações ensinam por meio dos 
sentimentos mais profundos. Vejo 
que o feminino tem muito disso, 
assim como nas estações, estamos 
constantemente nos preparando 
para as mudanças, sejam elas sutis 
ou abruptas. Nos permitimos flo-
rescer sempre como a primavera, 
que é a própria esperança de dias 
melhores”, afirma.

A dança tornou-se o meio de 
expressão ideal para essa história, 

pois é por meio dela que Anny 
sente sua alma mais exposta e 
genuína. Os integrantes da Cia. 
Shamsa também se entregam com-
pletamente à dança, envolvendo-se 
e transmitindo uma mensagem vi-
sualmente cativante, comenta Anny. 
Que acrescenta, com entusiasmo, 
que a confiança e a entrega do 
grupo só renovam os sentimentos 
que nutre por sua equipe. “A ideia 
de realizar isso por meio da dança 
é porque é a minha entrega mais 
pura, minha alma se desnuda 
quando estou dançando. Me sinto 
totalmente entregue. Percebo isso 
nas bailarinas da Cia. Shamsa, elas 
se transformam, são lindas demais, 
é maravilhoso perceber essa trans-
formação e entrega. A confiança e 
entrega só aumentam minha total 
gratidão e amor.”

Expectativas e gratidão
Ao falar sobre as expectativas 

para o espetáculo, a coreógrafa 
expressa confiança, mas também 
reconhece os desafios de realizar 
projetos independentes. O grupo 
Cia. Shamsa não possui investi-
dores ou patrocínios, o que faz com 
que cada realização seja uma con-
quista unificada. “Somos um grupo 
independente, sem investidores ou 
patrocínios de qualquer forma, é 
sempre uma loucura quando acei-
tamos realizar qualquer projeto. 
Como eu digo, brincando, ‘vendemos 
o almoço para comer a janta’. Ainda 
bem que tenho a melhor equipe, 
unida, que abraça as ideias. Reali-
zamos rifas, bazares, saraus para 
juntar o dinheiro e dar início aos 
projetos maiores. Desde o ‘Ana’s’, 
que foi um projeto super ousado, 
conto com uma equipe e tanto. A 
dedicação das meninas é de se 
orgulhar!”, compartilha.

O espetáculo promete trans-
portar o público em uma jornada 
única ao longo das estações da vida, 
com uma combinação poderosa de 
dança e expressão artística, acre-
dita Angélica Ajiki, figurinista da 
Cia. “O diferencial do espetáculo 
está na forma como transmitimos 
os sentimentos de forma lúdica, 
por meio da dança. Cada uma com 
sua particularidade e essência. Es-
tudamos as estações, os elementos 
presentes nos devidos períodos e 
os sentimentos e sensações. Cada 
elemento do figurino, da dança, o 
espetáculo, ao todo, foi formatado 
de acordo com esse estudo.” 

A escola São José fica na rua 
Arthur Jorge, 1.762. Os ingressos 
para a apresentação custam R$ 25. 
Informações no (67) 98415-7205.

Uma jornada de transformações e empoderamento 

‘Tempus’
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fala sobre Helena Maravilha, sua 
personagem em ‘Rensga Hits!’

Entrevista

Documentário 

Programa 

Re
pr

od
uç

ão

Globo/Divulgação

Netflix/Divulgação

Série estreia 
sua primeira 
temporada dia 
21, na TV Globo, 
após a novela 
‘Terra e Paixão’

Globo 

Uma empresária de su-
cesso e muito competitiva. 
Helena Maravilha (Fabiana 
Karla) é o tipo de pessoa 
que não entra em uma luta 
para perder. Ela não veio ao 
mundo a passeio e é a impera-
triz e dona da Joia Maravilha 
Records, uma das principais 
casas de composição de Goi-
ânia na trama de “Rensga 
Hits!”, série original Globo-
play com produção da Glaz 
Entretenimento, que estreia 
sua primeira temporada dia 
21 de agosto, na TV Globo, 
após “Terra e Paixão”.

Helena é uma mulher que 
sabe bem o que quer. Dentre 
seus principais objetivos está 
o de ser a número um no mer-
cado sertanejo brasileiro e, 
claro, ver a derrota de Marlene 
(Deborah Secco), que comanda 
a casa de composição concor-
rente, Rensga Hits! – e isso é 
tão ou mais importante que seu 
próprio sucesso. A rixa com a 
empresária rival começou há 
mais de 20 anos, ninguém sabe 
muito bem por quê, mas é uma 
mágoa tão profunda que faz 
Helena ser obcecada em tentar 
fazer da vida de Marlene um 
inferno e querer vê-la fracassar 
a qualquer custo. 

Para ter o que deseja, 
Helena Maravilha usa a seu 
favor a personalidade extre-
mamente carismática, convin-
cente e hipnotizante, além do 
ótimo histórico no lançamento 
de músicos de sucesso. Ela é 
o nome por trás de artistas 
como Theo (Sidney Santiago 
Kuanza) e Thamyres (Jeniffer 
Dias), os “gemeosnejo” que 
figuram no topo das paradas 
desde criança; e Enzzo Gabriel 
(Maurício Destri), o cantor 
inexperiente que roubou da 
casa de composição rival e 
se transformou no “Príncipe 
da Sofrença”. E ela já tem 
a próxima meta: levar para 
a Joia Maravilha Records a 

Folhapress 

Programas sobre relacio-
namentos não são novidade 
na televisão, muito pelo con-
trário. Por isso, Sabrina Sato 
e Marcelo Adnet vão tentar 
mostrar, com toda a esponta-
neidade e a capacidade de im-
proviso que ambos têm, que 
é possível a fórmula se rein-
ventar. A partir desta quinta-
-feira (17), os dois apresen-
tadores se encontram no co-
mando de “Sobre Nós Dois”, 
nova atração do Globoplay 
e do canal pago GNT. A pro-
posta parece divertida: eles 
recebem três duplas (casais, 
amigos inseparáveis, colegas 
de trabalho), sendo duas fa-
mosas e uma de anônimos. O 
papo começa com histórias 
peculiares das relações e vai 
se desdobrando em todo tipo 
de assunto correlato, como 
sexo, ciúmes, manias e o que 
mais couber neste universo.

Para Adnet, falar sobre 
sua própria vida sexual foi a 
parte mais difícil do trabalho. 
“A gente revelou uma coisa 
que foi, para mim e sei que 
para a Sabrina, muito desa-
gradável: a nossa frequência 
sexual. A gente foi humilhado 
(risos). Você pensa: ‘Nossa, 
tudo isso?’”. Sabrina con-
cordou, entre risadas: “Eu tô 
solteira, mas você...”.

Essa autoexposição dos 
apresentadores acaba en-
corajando os convidados a 
falarem mais e mais, sem 
vergonha ou insegurança. 
“Quando tem algo íntimo, 
encoraja o outro a se abrir”, 
diz Adnet. “Todo mundo tem 
traumas, acertos... e é um 
programa em que a gente 

conta a derrota como se fosse 
uma vitória.” Sabrina, que 
se define como “fofoqueira”, 
concorda que falar sobre 
sua intimidade pode ser, ao 
mesmo tempo, engraçado e 
libertador. Desde que se se-
parou de Duda Nagle, em 
março deste ano, ela tem 
falado pouco sobre suas rela-
ções, talvez porque não tenha 
surgido ninguém que valesse 
a pena virar um assunto.

“Minha vida de solteira 
tá tranquila, quase igual à 
de casada, não muda muita 
coisa. A rotina continua igual, 
só não tenho ninguém as-
siiiim”, diz, rindo e fazendo 
um gesto engraçado. Sobre 
a separação, tema que com 
certeza será abordado em 
algum momento, ela diz que 
é isso aí: o amor acabou, hora 
de seguir em frente e tocar o 
barco.

“Quando separa, já acabou, 
não tem mais nada, apesar do 
respeito e carinho. Eu não 
tenho esse problema. Falo o 
que tiver que falar mesmo.” 
E tanto fala que no primeiro 
episódio contou que sua co-
leção de brinquedos eróticos 
ganhou recentemente um 
pênis de borracha atrelado 
a uma cinta – popularmente 
conhecido como cintaralho.

O programa ainda tem 
uma plateia ativa, composta 
também por duplas: todos 
podem opinar em enquetes 
dadas aos convidados e apre-
sentam seus relatos. Entre 
os convidados, estão Paulo 
Vieira, Antônio Fagundes, 
Xuxa e Junno Andrade, Manu 
Gavassi e Rafa Kalimann, Ca-
mila Queiroz e Klebber To-
ledo.

No fim do último mês de 
março, completaram-se 15 
anos de um dos mais mar-
cantes casos criminais ocor-
ridos no país. A morte da 
pequena Isabella Nardoni, su-
focada pela madrasta e jogada 
da janela de um apartamento 
em São Paulo pelo próprio pai, 
segundo a investigação poli-
cial, ainda hoje causa arrepios 
nos brasileiros que acompa-
nharam sua espalhafatosa co-
bertura midiática, em 2008. 
A Netflix disponibiliza, em 
sua programação, nesta sexta 
(17), um documentário que 
revisita o ocorrido. Dirigido 
por Claudio Manoel e Micael 
Langer, “Isabella: O Caso 
Nardoni” se baseia em uma 
vasta pesquisa de material de 
arquivo e em diversas entre-
vistas recentes com pessoas 
envolvidas para relembrar e 
permitir uma reflexão sobre 
o crime.

“A ideia é manter o caso 
na memória, mesmo. Foi uma 
coisa marcante. Todo mundo 
que viveu aquela época se 
lembra, mas de muita coisa já 
não se recorda mais”, diz Ma-
noel. “E também [vai servir] 
para uma outra geração, que 
não presenciou aquilo.” “Isa-
bella” chega na esteira de ou-
tras produções do subgênero 

true crime, que relembra de-
litos que causaram comoção 
pública, como as séries “Ma-
rielle: O Documentário”, do 
Globoplay, sobre o homicídio 
da vereadora carioca Marielle 
Franco, em 2018, e “Pacto 
Brutal”, da HBO Max, sobre a 
morte da atriz Daniella Perez, 
em 1992. “Não teve o aprovei-
tamento de uma janela”, diz 
Manoel, afastando a ideia de 
que seu documentário teria 
surgido para surfar em uma 
onda que costuma render boa 
audiência e repercussão em 
redes sociais.

“Nosso filme propõe a dis-
cussão não só do caso em 
si. Tem toda uma história 
humana, com as pessoas que 
estão no centro dessa dor e 
que reconstruíram suas vidas. 
E que estão hoje aí, princi-
palmente a mãe e a avó de 
Isabella, que são exemplares”, 
diz Manoel. “Isso difere dos 
outros [filmes e séries] porque 
tem toda uma preocupação 
com a delicadeza, com a lem-
brança de uma menina que 
teve a vida interrompida.” A 
obra começa e termina com 
depoimentos da mãe de Isa-
bella, Ana Carolina Oliveira, 
e de seus familiares. Além de 
falar do caso, ela conta deta-
lhes do convívio familiar antes 

Fabiana KarlaFabiana Karla

promissora cantora e compo-
sitora Raíssa Medeiros (Alice 
Wegmann), que anda flertando 
um contrato com a concor-
rente, Rensga Hits!. 

Na entrevista, a seguir, 
a atriz Fabiana Karla conta 
sobre a personagem e sua 
preparação para viver Helena 
Maravilha.

 
Como você definiria He-

lena Maravilha?  
Helena Maravilha é uma 

artista nata, que tem uma per-
sonalidade meio narcisista. Ela 
se acostumou com o poder de 
ser líder e de ser uma mulher 
forte. Ela não é uma mulher 
que se acanha facilmente. Pelo 
contrário, ela tem o toque de 
Midas [personagem da mito-
logia grega]: o que ela toca, 
vira ouro. Ou pelo menos é no 
que ela acredita. Na cabeça da 
Helena, a grife do artista é tê-la 
como empresária. Ela é do tipo 
que quer passar som, porque já 
foi cantora e tem saudade dos 
palcos; gosta de aparecer e é 
exibida, embora seja uma mu-
lher muito comprometida com 
tudo o que faz. Lá no fundo, ela 
é uma mulher solitária.

 
Como está a sua expec-

tativa para a estreia na TV 
Globo?

Eu acho que o público vai 
gostar muito, assim como 
quem já assistiu no Globoplay. 
Eu fiz essa série muito despre-
tensiosamente e fiquei muito 
emocionada. Agora, sabendo 
que vai para a TV aberta, todo 

o elenco está eufórico, a galera 
está muito feliz de saber que a 
gente vai estrear na TV Globo. 
Nós nos unimos e viramos 
uma família; estamos juntos 
até hoje – a família ‘Rensga’. 
Nada melhor do que, depois 
disso tudo, a gente poder mos-
trar esse trabalho regado a 
música boa, de um Brasil do 
Centro-Oeste, que é tão rico 
culturalmente. Eu acho que 
vai ser uma emoção para a 
gente, e vai valorizar muito 
Goiás, um lugar lindo, que 
nos acolheu muito bem. Estou 
com as melhores expectativas 
de brindar o público com esse 
sertanejo, com essa música e 
com a força da mulher, porque 
é uma série que traz o femi-
nejo e a potência feminina em 
primeiro plano.

 
A Helena é uma mulher 

de Goiás e você é natural de 
Pernambuco. Como foi essa 
preparação e o desafio para 
você, como atriz? 

Eu adoro desafios e sempre 
tive o ouvido muito apurado. A 
gente teve uma prosódia muito 
boa para a preparação do so-
taque, eu prestava atenção no 
acento das pessoas de lá e, 
durante o processo, a gente 
teve vários jogos cênicos que 
também ajudaram. Mas o es-
tudo em si foi de observação. 
Foi gostoso e eu me diverti. 
Acho que foi um processo muito 
incrível, muito interessante e 
que eu vou levar pro resto da 
vida. Eu só tenho a agradecer 
à série por tudo isso. 

‘Rensga’ aborda várias 
mulheres e várias mulheres 
de diferentes lugares. Quais 
mulheres você acha que a 
Helena representa? 

Eu acho que a Helena re-
presenta várias mulheres, 
inclusive as que reproduzem 
o machismo por viverem em 
ambientes onde os homens 
predominam. Eu acho que, 
muitas vezes, nós mulheres 
sofremos das mesmas dores, 
porque todas nós, em algum 
lugar, precisamos mostrar 
para as pessoas que temos 
competência. Eu acho que com 
a Helena não é diferente. Ela 
pode pertencer a uma classe 
social diferente, mas tem os 
mesmos desejos, os mesmos 
medos, os mesmos anseios... 
Então, acho que a Helena tem 
uma representatividade forte 
dessa mulher goiana, que, em 
vários momentos, pode repre-
sentar outras mulheres do 
Brasil. Acho que tem muito 
de mim, porque sempre tirei 
coragem até de onde eu não 
tinha, sempre tive muita fé, 
sempre fui uma mulher que 
não media esforços e tudo o 
que eu fiz na minha vida foi 
com a minha intuição, assim 
como a Helena. Ela não mede 
esforços: se acredita em uma 
coisa, vai e paga o preço das 
próprias ações. E eu, como boa 
escorpiana, acho que sou meio 
turrona, às vezes. Acredito 
que me emprestei muito de 
Helena, mas resgatei muito 
de Fabiana para entregar à 
Helena. Então, foi muito bom.

da morte da menina e também 
atualmente, com filhos de um 
novo relacionamento.

Superexposição
Mas é nos depoimentos de 

juiz, promotor, policiais, pe-
ritos, advogados e jornalistas 
que se concentram os esforços 
dos diretores. O tema da su-
perexposição de fatos e per-
sonagens envolvidos no caso 
permeia todo o documentário. 
São lembradas, por exemplo, 
a instalação de banheiro quí-
mico para a população do lado 
de fora da delegacia, no dia do 
interrogatório dos acusados, e 
a montagem de equipamento 
de som em frente ao fórum 
onde ocorreu o julgamento 
para que a multidão ouvisse 

em tempo real a leitura da 
sentença que condenou Ale-
xandre e Anna Carolina.

O filme traz ainda contes-
tações às investigações e pe-
rícias do caso. Dá espaço, por 
exemplo, à discussão sobre 
se a polícia teria partido de 
uma convicção sobre a culpa 
de Alexandre e Anna Caro-
lina de forma a direcionar 
a apuração para provar a 
responsabilidade do casal na 
morte de Isabella. Análises da 
advogada Flávia Rahal, inte-
grante do IDDD (Instituto de 
Defesa do Direito de Defesa), 
jogam luz sobre o tema. Uma 
das lacunas apontadas pelo 
documentário diz respeito ao 
depoimento de um pedreiro 
que trabalhava em um imóvel 

localizado atrás do prédio 
onde Isabella morreu.

Em entrevista ao repórter 
especial da “Folha de S.Paulo”, 
Rogério Pagnan, autor do livro 
“O Pior dos Crimes – A His-
tória do Assassinato de Isa-
bella Nardoni” e um dos con-
sultores do documentário, o 
pedreiro relatou que o imóvel 
teria sido arrombado, o que 
deixava aberta a hipótese de 
que uma terceira pessoa pu-
desse ser a responsável pela 
morte da menina e escapado 
pelo imóvel. Após a publicação 
da reportagem pela “Folha de 
S.Paulo”, o pedreiro foi levado 
pela polícia a depor e mudou 
sua versão, desmentindo até 
mesmo que tivesse falado ao 
repórter, embora a entrevista 
tenha sido gravada.

“Nessa história, que fala 
muito do país, a gente tratou 
de como as pessoas reagem 
a certas situações. Tem a 
questão da família, da dor, 
da perda, mas tem também 
toda uma coisa sobre o que 
aconteceu depois do crime. 
Da investigação, do comporta-
mento das pessoas, da mídia”, 
explica Langer, um dos dire-
tores.

Há ainda uma interessante 
observação sobre Jatobá, en-
quanto uma espécie de vítima 

do marido do ponto de vista 
patrimonial a excessiva de-
pendência financeira de Ale-
xandre pode ter condicionado 
seu comportamento.

“É uma tese”, diz Langer. 
“A gente achou que era perti-
nente levantar uma questão, 
mas sem querer determinar 
se aconteceu isso ou aquilo.” 
Nem Nardoni nem Jatobá qui-
seram dar entrevista ao docu-
mentário. Desde junho deste 
ano, ela cumpre sua pena 
em regime aberto. Nardoni, 
desde 2019, está em regime 
semiaberto com saídas oca-
sionais. Muita gente acha que 
a pena foi muito leve, mas 
Manoel prefere observar a 
situação por outro prisma. 
“Eles foram condenados por 
causa da lei, cumpriram [suas 
penas] dentro da lei e estão 
sendo soltos pela lei. Qual-
quer insatisfação em relação 
a isso, a sociedade tem todo 
direito de discutir, como tudo 
dentro de uma democracia. 
Mas você tem aí todo um arca-
bouço legal que foi cumprido”, 
afirma. (Folhapress)

ISABELLA: O CASO NARDONI
Quando: Estreia dia 18, na Netflix
Produção: Brasil, 2023
Direção: Claudio Manoel e Micael 
Langer

‘Isabella: O Caso Nardoni’ retrata o crime a partir desta sexta

Sabrina Sato e Adnet 
falam de suas próprias 
experiências na TV

Cena do 
documentário ‘Isabella: 

O Caso Nardoni’

Sabrina Sato e Marcelo 
Adnet nos bastidores 
dos Estúdios Globo: 
eles apresentarão 
programa juntos

Fabiana Karla é 
Helena, e um de seus principais 
objetivos é ser a número um no 
mercado sertanejo e, claro, ver a 

derrota de Marlene (Deborah Secco), 
que comanda a casa de composição 

concorrente, 
Rensga Hits!
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Por Tiago Ribas

A Nintendo obteve um au-
mento de 50% em suas vendas 
no primeiro trimestre do seu 
ano fiscal (abril a junho de 
2023), em relação ao mesmo 
período do ano passado. Em 
relatório divulgado no último 
dia 3, a empresa japonesa 
atribui o resultado ao su-
cesso de “Super Mario Bros. 
O Filme” e ao lançamento de 
“The Legend of Zelda: Tears 
of the Kingdom”. Segundo o 
balanço, a Nintendo teve US$ 
3,22 bilhões (R$ 15,7 bilhões) 
de receita bruta no trimestre, 
gerando, no período, um lucro 
operacional de US$ 1,29 bi-
lhão (R$ 6,29 bilhões) – au-
mento de 82,4% em relação 
ao mesmo período, no ano 
passado. 

A ótima recepção do novo 
“Zelda” em seu lançamento, 
no último dia 12 de maio, 
indicava que os resultados 
da empresa, neste trimestre, 
seriam animadores. Essa sen-
sação foi corroborada pelas 
18,5 milhões de cópias do jogo 
vendidas até o momento. Mais 
surpreendente foi o impacto 
da animação do Mario nas 
receitas da empresa. Apesar 

do fenômeno já ter sido ob-
servado em games adaptados 
para outras mídias (casos de 
“The Last of Us”, “The Wi-
tcher” e “Cyberpunk 2077”, 
por exemplo), a Nintendo viu o 
filme lançado em 6 de abril – e 
assistido por mais de 168 mi-
lhões de pessoas – impactar 
uma diversidade de produtos. 

Jogos com o personagem tiveram 
crescimento nas vendas

– 1,67 milhão de cópias 
vendidas no período de “Mario 
Kart 8 Deluxe”, lançado há 
mais de seis anos;

– Crescimento de 190% na 
arrecadação com títulos para 
dispositivos móveis (“Super 
Mario Run” e “Mario Kart 
Tour”, por exemplo) e royal-
ties, alcançando US$ 222 
milhões (R$ 1,1 bilhão) em 
receita.

– Aumento de 13,9% nas 
vendas do Nintendo Switch 
em relação ao ano anterior, 
com 3,91 milhões de unidades 
comercializadas.

Esse último número é es-
pecialmente impressionante 
tendo em vista que o aparelho 
deve chegar à sua obsoles-
cência em menos de dois anos, 

no mais tardar. Algumas pu-
blicações apontam que o su-
cessor do Switch chegará ao 
mercado no segundo semestre 
do ano que vem.

Oficialmente, porém, a em-
presa não dá sinais de que 
pretende abandonar o seu 
atual console. “A respeito do 
hardware, ao continuar ob-
servando o apelo do Nintendo 
Switch, nós buscamos não 
apenas colocar um sistema em 
cada lar, mas vários em cada 
residência, ou até mesmo um 
para cada pessoa”, afirmou a 
Nintendo, no relatório.

“Outro objetivo é lançar 
constantemente novas opções 
para que mais consumidores 
continuem jogando o Nintendo 
Switch por um tempo ainda 
maior, permitindo maximizar 
as vendas de hardware.”

Seja como for, o inusual 
sucesso de uma plataforma 
em fim de ciclo gera uma van-
tagem estratégica para a Nin-
tendo. O lucro obtido agora é 
crucial para que a empresa 
consiga manter seus gastos 
em marketing e pesquisa e 
desenvolvimento que o futuro 
console inevitavelmente irá 
demandar. Bom para Mario e 
sua turma.

 Para participar deste espaço, envie sua poesia (até 30 versos), ou um texto com até 2.200 caracteres, sobre assuntos 
que estiverem ligados à literatura, à poesia, à cultura, a políticas culturais, e à educação – sem envolvimento ou conotação 

político-partidária ou religiosa. Envie pelo e-mail literatura.delasnievedaspet@gmail.com.

Escrevo como quem bebe água.
Com necessidade, junto as palavras.

Domo-as.
Elas nascem, como passarinhos, que voam sem ninho.

Me fecho em copas. Aponto o lápis.
Poesia pronta. Sem iluminuras.

Abandono os  malditos que me circundam
Com grilhões,  imitando ternuras.

Queimo incenso de alabastro, unção dos deuses,
A poesia, precisa de perfume.

O odor se espalha pela fumaça. Penetra minhas narinas.
Encontra correspondência nos meus sentidos

E na minha alma, fusão perfeita, amálgama da poesia.
Por testamento, ventos do Nejar.

Penso em Rimbaud, Mallarmé, Quintana.
Tudo em mim, encontra correspondência,

No fogo que me conduz à poesia

11/8/21

Vértice Institucional.
Esquadro Cultural. Dimensão.

Reverberada Paz Mundial. Ação.
Síntese Municipal. Edificação. Direito. Dever. Obrigação.

O Projeto. Uma Lei. Questão. Prumo Nacional. Constituição.
Solar Legislativo. Aprovação. Pesar Executivo. Negada Sanção.

Alcaide. Prefeitura.
O Objeto. O Apequenado Parecer. A Justificação. Uma Releitura.

Valor. Vida. Humanidade.
Exercício Político. Representatividade.

Tempo Presente. Cáceres-MT. Sociedade.
O Fato. Uma Urgência Parlamentar. Versos ao Veto. Verbo Poetizar!

Fusão

Versos ao Veto

Por: Delasnieve Daspet

Por: Airton Reis

Filme do Mario e 
novo ‘Zelda’ turbinam 
vendas da Nintendo

Empresa teve aumento de 50% no faturamento do 
trimestre em relação ao mesmo período de 2022

A fabricante de brinquedos 
Hasbro se desculpou com a 
Activision Blizzard após re-
presentantes da empresa di-
zerem em uma entrevista que 
os arquivos de games antigos 
da série “Transformers” ha-
viam sido perdidos pela desen-
volvedora e, por isso, os jogos 
não estariam disponíveis em 
serviços de games por assina-
tura, o que não era verdade.

A Microsoft começou a 
disponibilizar peças avulsas 
de controles de Xbox para 
usuários que queiram con-
sertá-los por conta própria. 
O programa, no entanto, só 
está disponível na América do 
Norte, no momento.

Em balanço de seu pri-

meiro trimestre do ano fiscal, 
a Sega afirmou que as vendas 
de seus jogos ficaram abaixo 
das expectativas, com 4,87 
milhões de unidades vendidas. 
A empresa, porém, afirmou 
que isso não afetou o resul-
tado geral da empresa, já que 
algumas despesas esperadas 
acabaram não acontecendo.

A Square Enix anunciou 
uma parceria com a Microsoft 
para levar seus jogos para os 
consoles Xbox. Em evento da 
empresa – que tem parceria 
de longa data com a Sony –, 
o CEO Takashi Kiryu disse 
que os fãs podem esperar 
jogos da série “Final Fantasy” 
nos consoles Xbox em breve, 
a começar pelo MMO “Final 

Fantasy 14” no ano que vem.
O remake de “Resident Evil 

2” se tornou o game mais 
vendido da franquia, com 12,6 
milhões de unidades vendidas. 
Após atualização no site da 
Capcom, o game lançado em 
2019 aparece com pouco à 
frente de “Resident Evil 7”, 
com 12,4 milhões de cópias 
vendidas desde 2017.

Cerca de 24 horas após seu 
lançamento, no último dia 3, 
o aguardado RPG “Baldur’s 
Gate 3” alcançou a marca de 
500 mil jogadores simultâneos 
na Steam. O jogo chegou a 
ficar em terceiro na lista de 
mais jogados da plataforma, 
só atrás de “CS:GO” e “Dota 
2”.

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Novidades, lançamentos, Novidades, lançamentos, 
negócios e o que mais importanegócios e o que mais importa

UPDATEUPDATE

Cena do filme ‘Super 
Mario Bros. O Filme’ – 

Universal Studios
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Foi no capítulo desta terça-feira (15), que Agatha 
(Eliane Giardini) vai reaparecer viva em “Terra e Paixão”. 
Angelina (Inez Viana) viaja para o Rio de Janeiro com a 
desculpa de que vai visitar uma amiga em Campo Grande 
e recebe a mãe de Caio (Cauã Reymond) na saída de um 
presídio. Exultante com a liberdade, Agatha afirma que 
quer voltar para Nova Primavera. “Agatha chega como uma 
mulher muito boa, querendo pedir desculpas a todos que 
ela magoou no passado, querendo se explicar, querendo 
ser aceita pelas pessoas dessa cidade, principalmente 
pelos filhos. Isso em um primeiro momento. Depois, ela 
começa a mostrar os seus verdadeiros interesses. E não 
acredito que seja só dinheiro, porque se fosse ela não teria se separado de Antônio (Tony Ramos). Acho que ela busca algo a mais que a gente não 
sabe exatamente o que é, mas ela vai usar de meios ilícitos para conseguir”, adianta Eliane Giardini. A presença da personagem vai agitar a vida de 
todos em Nova Primavera. Na trama, até o momento, apenas Angelina e Gentil (Flávio Bauraqui) sabem que ela está viva. “Angelina acolhe Agatha, 
a entende e ama. Então, minha personagem se sente muito à vontade e, de cara, vai cometer alguns abusos com ela. E Gentil, como o próprio nome 
diz, é um doce, um mar de calmaria para Agatha, que se sente muito acolhida por ele também. Angelina e Gentil apoiam Agatha emocionalmente. 
Isso até a página 2, né?”, sugere Eliane. O primeiro grande encontro de Agatha será com Caio (Cauã Reymond). Ela explica ao filho por que ficou 
longe durante tanto tempo: esteve 20 anos presa por ser acusada de matar um homem, crime que não cometera. “A gravação foi bem forte. A gente 
se preparou bastante, ficamos um tempo no estúdio muito concentrados. Cauã, eu e Inez em silêncio, criando uma atmosfera propícia para que a 
gente fizesse a cena da melhor forma”, conta a atriz. Agatha afirma a Caio que simulou sua própria morte para fugir de Antônio (Tony Ramos), pois 
não aguentava mais viver uma relação abusiva. “Ela tem uma história complexa com Antônio: o amou muito no passado, mas fugiu pelo que ele foi 
se mostrando ao longo do tempo. Esse homem ficou muito ciumento, a fechava no quarto. Pelo que Agatha descreve, era uma relação de abuso, muito 
grave, e ela escapou dessa violência”, detalha a atriz. Eliane afirma que o mais desafiador nessa sua nova personagem é ela ser uma mulher intensa, 
para o bem e para o mal: “Agatha tem tintas fortes para os dois lados. Não sei para onde vai essa personagem, mas neste momento ela tem emoções 
verdadeiras, de amor pelos filhos (além de Caio, ela é mãe de Jonatas, vivido por Paulo Lessa), e de ódio. Enfim, uma personagem de tintas fortes”.

Eliane Giardini chega a ‘Terra e 
Paixão’ como Agatha: ‘Escapou 
de uma relação de abuso’
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Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 16/8

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Trabalho duro e muito foco serão a receita perfeita para 
dar conta de tudo o que aparecer pela frente no serviço 
hoje, Áries. As coisas correm com mais tranquilidade se 
puder ficar no seu canto, mostrar seu lado responsável e 
agir com foco na hora de interagir com os outros. A saúde 
também precisa de uma atenção extra. Mas cuidar dos 
seus assuntos com tanta dedicação compensa tá?

Com a Lua em seu paraíso destacando seu charme, tudo 
indica que as coisas devem correr bem nesta quinta. 
Você também conta com uma dose extra de sorte e pode 
aproveitar as good vibes pra fazer uma fezinha, comprar um 
rifa, etc. Foque nas tarefas que exigem criatividade, contato 
com pessoas, novas ideias ou vendas. O Sol também 
segue protegendo os assuntos que envolvem a família.

Se depender das estrelas, talvez as coisas não sejam 
tão divertidas quanto você gostaria. O jeito é redobrar o 
esforço e colocar todo o seu foco em cuidar das tarefas 
de rotina no serviço. Quem trabalha em casa ou com a 
família, seja em home office ou de outra maneira, pode 
se surpreender com o tanto que o serviço deve render. À 
noite, curtir seu canto e relaxar será uma ótima pedida.

O Sol segue iluminando as suas finanças e você pode 
aproveitar para colocar as contas em dia, programar 
o orçamento e até cobrar um dinheiro que estavam te 
devendo. A comunicação também segue em alta, por isso, 
aposte na sua habilidade para escolher bem as palavras 
e convencer os outros. No trabalho, fica mais fácil se 
expressar, conhecer gente bem colocada, enviar e-mails...

Nesta quinta, os assuntos envolvendo dinheiro ganham 
destaque e você pode aproveitar essas energias 
astrais para colocar as coisas em ordem nas finanças. 
Mantenha os pés no chão e aposte na praticidade 
para cuidar de qualquer imprevisto, meu cristalzinho. É 
verdade que o dinheiro não vai cair do céu, mas com 
coragem e muito esforço pra dar conta do serviço.

O Sol continua infernizando seu astral e pode sinalizar 
alguns desafios nesta quinta. A melhor opção é ficar 
mais na sua, redobrar o cuidado pra não exagerar 
uma situação desfavorável nem bater de frente com os 
colegas no trabalho. Mas também há boas notícias hoje, 
bebê, já que a Lua reforça suas energias e traz mais 
disposição para correr atrás dos seus interesses.

Você começa esta quinta sonhando com paz e 
sossego, querendo só ficar de boa no seu canto, 
sem compromissos e obrigações. Mas como não 
dá pra deixar de lado o serviço, o jeito é cuidar 
de algumas tarefas no seu ritmo para não se 
sobrecarregar. Ouça seu sexto sentido para não 
deixar nada ao acaso e confira os detalhes, tá?

O seu foco pode se voltar para o trabalho, principalmente 
se precisa colocar as tarefas em ordem ou começar um 
projeto mais desafiador, meu cristalzinho. Talvez tenha 
que fazer sacrifícios para atingir seus objetivos, mas não 
desista no meio do caminho porque esse esforço vai 
valer a pena lá na frente. Quem trabalha em casa, seja 
em home office ou com produtos e serviços para a casa.

Se depender das estrelas, você tem tudo para começar 
o dia com muitos sonhos e projetos ambiciosos, Sagita! 
Talvez seja necessário um empenho extra para deixar as 
coisas em ordem, botar o serviço em dia, ajustar seus 
planos... Vale a pena tirar um tempinho para pensar no 
que deseja para o futuro e até fazer alguns ajustes mais 
concretos para dar aquele up na vida profissional. 

O seu lado aventureiro segue a todo vapor graças às 
energias enviadas pela Lua e você vai sonhar com altas 
aventuras. Errado não tá, mas sua atenção pode ficar 
um pouco dispersa logo cedo, por isso, use a disciplina 
do seu signo para manter o foco nas tarefas. Se tiver a 
oportunidade, pode ser uma boa ideia gastar o excesso 
de energia praticando exercícios físicos.

Logo cedo, mudanças e imprevistos podem surgir 
e bagunçar um pouco os seus planos. Mas não se 
assuste: se for flexível, há boas chances de identificar 
oportunidades incríveis que vão cruzar o seu caminho 
quando menos espera! No trabalho, você pode 
surpreender com sua astúcia se prestar atenção ao 
seu sexto sentido. 

Com a Lua destacando seu lado sociável, os 
relacionamentos podem ocupar boa parte da sua 
atenção nesta quinta. Errado não tá, mas tente direcionar 
essa energia toda para algo produtivo, seja iniciando uma 
sociedade, uma parceria ou começando um projeto em 
equipe no serviço. O Sol avisa que será preciso manter o 
foco nas tarefas para não perder tempo sonhando.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Fuzuê
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Luna discute com Jefinho na frente de Miguel. 
Merreca segue o carro de Jefinho. Alícia mostra 
para Nero as fake news postadas pela equipe de 
Heitor. Jefinho percebe Merreca seguindo o seu 
carro. Nero decide falar com a imprensa e acaba 
tendo um infarto durante a coletiva. A polícia 
para o carro de Jefinho e Merreca foge sem 
ser visto. Preciosa manda Pascoal confirmar a 
morte de Nero. Miguel e Luna chegam ao hos-
pital. Bebel sofre por Nero. Pascoal se disfarça 
de médico, e Luna o aborda. Francisco conta 
para Miguel a conversa que teve com Nero.

Expedito é convidado para seu primeiro desfile. 
Sílvia pede que Shirley conte com detalhes como 
foi a sua noite com Caetano. Rafael comenta 
que tem um emprego para Fernanda, mas Téo 
acha melhor que ela fique longe. Alcides conta 
tudo para Fernanda. Luciana prepara um jantar 
romântico para César. Helena fica sozinha em 
casa pensativa. Cláudio recusa a companhia de 
Gracinha e pensa em Edwiges. Raquel manda 
que Marcos não encoste a mão nela e confessa 
ter horror à vida que voltou a viver Salete sonha 
com o anjo que avisa que Fernanda vai morrer. 

Marê se desespera com a mudança do 
depoimento de Benedita. Marcelino conversa 
com Jesus. Júlio contraria o depoimento de 
Gaspar. Cândida descobre sobre a gravidez 
de Verônica e conta para Anselmo, que decide 
confrontar a ex-amante. Orlando questiona 
o gerente do banco sobre as movimentações 
bancárias de Gilda. Albuquerque descobre 
quem é Valente e decide denunciá-lo. An-
selmo procura Júlio. Lívia se preocupa com 
Valente. Marê conta para os padres que Gilda 
comprou Benedita. 

Marcos descobre a verdadeira Raquel: 
fria e mentirosa. Como o espantalho não deu 
certo, Zé Pedro propõe a Virgílio greve geral 
em Pontal. Raquel tenta fazer as pazes com 
Marcos, mas ele não se dobra. Numa boate, 
Vanderlei e Andréa se beijam. Os pescadores 
fazem uma reunião e Floriano decide usar o 
dinheiro que Marcos lhe deu para comprar 
mais barcos. Raquel vai para Pontal fazer 
com que o pai desista dessa ideia e acaba 
discutindo com Ruth, que a derruba na cama 
num primeiro acesso de raiva.

Sabrina diz para Téo que agora é a Super 
Sabrina. André vai tirar satisfação com 
Jaime, que nega ter feito algo de errado. 
Otávio tem alta do hospital. Ofélio segue 
Regina para tentar descobrir aonde está Isa-
bela. Fiorina e Nina conversam como deveria 
ser o casamento entre Helena e Pedro. Porém, 
as duas se desentendem sobre ser o pastor 
ou o padre a celebrar a cerimônia. Com a 
discussão, descobrem que uma não mandou 
flores para a outra. Otávio volta ao trabalho 
e é surpreendido com a festa. 

Agatha se hospeda na pousada de Lucinda. 
Cristian fica triste ao notar que Andrade es-
queceu de buscá-lo na escola. Agatha se emo-
ciona ao ver Caio. Hélio diz a Petra que gostou 
de conhecê-la. Agatha observa Jonatas. Anely 
e Luigi são presos por venderem barra de ouro 
falsa. Lucinda decide expulsar Andrade de 
casa. Antônio repreende Irene quando a mulher 
conta a Aline que está procurando diamantes 
nas terras da professora. Caio reage surpreso 
quando Agatha diz para o filho que voltou por 
sua causa.
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RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED SAINT PAUL - B SÃO 
FRANCISCO 

 L178 - R Amazonas, 810 
- sala com sacada, 3 dor-
mitórios sendo uma suite 
e dois quartos, todos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários, 
área de serviço com armá-
rio, garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 VILA CELIA 
 L374 – R Pernambuco - 
279,71m² - sala de estar 
e jantar, sala ext, lavabo, 
4 dormitórios sendo duas 
suites c/ sacada (uma c/ 
armários) e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendência para empregado 
(qto+bh), churrasqueira e 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 SANTA MÔNICA - PRÓX 
AEROPORTO 

 Sala, 3 dormitórios, sendo 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, es-
tacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 ALUGO SALÃO COMER-
CIAL 

 Ótimo ponto comercial. 
Salão  de 70metros quadra-
dos. Em rua movimentada 
e de muitos comércios na 
rua João Marcio Ferreira 
em Sidrolândia. Interessa-
dos liguem 67 99669-9174 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 VENDE-SE CASA  
 Casa próximo a Júlio de 
Castilho com três quartos e 
demais dependências. Para 
mais informações falar 
com o Sr David Creci 2090 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99280-0777  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA R$ 380.000 AERO 
RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Garagem 
Coberta P 2 Carros, Varan-
da Intregada Com A Cozinha 
Com Area De Lazer, Bem 
Localizada A 1 Quadra Do 
Parque Airton Sena, Aceita 
Permuta Em Veiculos.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para visi-
tas com entrada separada. 
possui ampla sala de estar 
e jantar, escritório, cozinha 
com armários, dois quartos, 
banheiro social, varanda, 
área de serviço, banheiro de 
serviço, depósito, churras-
queira com pia e armário, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com par-
celas que cabem em seu 
bolso, minha casa, minha 
vida. Vem fazer uma simu-
lação, saia do aluguel. Celso 
Salles CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 / (67) 
99647-3326  

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal E 
Amplo Estacionamento Para 
Carros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo À 
Av Julio De Castilho. Possui
Duas Casas Individualiza-
das, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 SOBRADO SANTA LUZIA 
 03 quartos, 02wc, 02 salas, 
lavanderia, fogão a lenha. 
72M² de área construída, 
tamanho 12x30, portão de 
elevação. Aceito caminho-
nete nova e carro 1.6. Para 
mais informações falar com 
Paulo . Ligação e WhatsApp 
(67) 99255-9860  

 VILA MARGARIDA 
 Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van . Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima 
à upa, casa grande, oito 
peças, 3wc. Avenida: Bri-
gadeiro Thiago. Aceito um 
carro. Ótima para pensio-
nato R$: 300.000,00 Tratar 
com Sr Wilson. Ligação 
e WhatsApp (67) 99620-
7758  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CAMPO GRANDE  920 
HA. 

 Ótima Fazenda com 920 
hectares, sendo 600 ha 
formadas, 10 divisões in-
ternas, topografi a plana, 
terra vermelha fi rme e parte 
arenosa, com um Rio, dois 
córregos, três nascentes, , 
sede antiga com uma casa 
em alvenaria e uma de ma-
deira ambas antigas,  rego 
d"água, curral, pomar, rede 
elétrica, CRECI 92 J, Tele. 
(67) 3324-2661 ou (67) 
99985-1890. Ari Ferreira.   

 CAMAPUÃ 
 Fazenda  com 4.378  hec-
tares sendo 2.000 ha for-
madas com 20 divisões 
internas, sede antiga, curral 
completo, rede elétrica, um 
ribeirão, corrégos,  nas-
centes, mata com muitas 
madeiras de lei tais como  
aroeira,  ipê, balsamo, ja-
tobá, cedro e outras , 17 
km fora do asfalto, CRECI 
92 J. Tele. (67) 3324-2661 
ou (67) 99985-1890 . Ari 
Ferreira 

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 
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B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

TERRENO 748M²-SÃO 
FRANCISCO

Excelente oportunidade, 
terreno com ótima loca-
lização na Rua Dolor de 
Andrade esquina com a 
Rua José Antônio, apenas 
R$1.200,000,00 - Mar-
cos A. Silva - Corretor de 
imóveis-CRECI MS 11.919 
Contato: (67) 99999-1144

 VILA DO POLONÊS
Lote medindo 12 x 30, área 
total de 360 m², plano, mu-
rado, asfalto, calçada, Rua 
Mário de Andrade. CRECI 
92 J, Tel. (67) 3324-2661 
ou (67) 99985-1890 . Ari 
Ferreira 

VENDO TERRENO
Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS 
a 15 minutos do centro de 
CG . Contato 99984-5263.

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDE - SE CORSA 
WIND 

Corsa Wind 2001 . doc. 
ok. rabicho, alarme , roda 
esportiva. Valor R$ 12 mil 
. F: 99189-0266. 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

KA 1.0 SE ANO 
2020/2021

2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KA 1.0 SE ANO 2019
Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
COMPLETO/PRATA Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos.  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

PRECISA- SE DE MOL-
DUREIRO 

Pessoas para montar qua-
dros, molduras e telas . Tra-
tar com Marilza . F: 3324-
7048 / 67- 99272-6478

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

SACO PELADO BAR-
BERSHOP

Estamos contratando: Bar-
beiro masculino, Massa-
gistas masculino. Interes-
sados enviar currículo com 
foto. Ligação ou WhatsApp 
(67) 99109-5491 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 
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PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

ASSESSORIA EMPRE-
SARIAL

Empresários, profissionais 
liberais, autônomos, capi-
tal de giro, reabilitação de 
crédito e CNPJ a ponto de 
crédito. Atendemos com 
horário marcado Ligação 
e WhatsApp (67) 98195-
1779 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS

Anuncie seu imóvel na Fre-
eMarketing imóveis, exclu-
siva para profissionais do 
setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre 
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre em 
contato pelo WhatsApp: 
(67) 99245-7707 

WC JARDINAGEM & 
PAISAGISMO

Precisou de serviços como; 
plantação de grama, limpe-
zas de terrenos, paisagis-
mo de jardins, podas de 
grama ou de árvore, aduba-
ção e desoxidação de solo, 
aplicação de mata mato e 
dedetização. Fale conosco 
e faça seu orçamento . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99651-4981 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

E3 TRANSPORTES- 
FRETES/ MUDANÇAS & 

SERVIÇOS
Montagem de móveis, 
instalações e outros. Ca-
minhão baú com 8 metros 
de comprimento. Gaiola 
para animais domésticos. 
O serviço completo com a 
qualidade que você precisa. 
Instagram @e3transportes 
(67) 99211-3116 

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

TAPEÇARIA AUTOMO-
TIVA/ RESIDENCIAL & 

LAVA JATO
Trabalhamos com todos os 
tipos de tapeçaria completa 
e estética automotiva. Esta-
mos localizados na saída 
para Cuiabá. Faça seu or-
çamento sem compromis-
so. Serviço de qualidade e 
credibilidade, Garagem77 
o lugar certo para você. 
Para mais informações fa-
lar com Rafael ou Paloma 
Ligação e WhatsApp (67) 
99144-1477

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva. 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo grande/MS. 
Participe Cultos Quarta-fei-
ra as 19;30 hs, Domingo as 
18:30 hs. Radio dbv Gospel 
– Digital www.radiodbvgos-
pel.com Para mais informa-
ções falar com Pr. Adecio 
Contato: (67) 99242-3433 

JC CONSTRUÇÕES & 
REFORMAS

Trabalhamos com constru-
ções do básico ao acaba-
mento, telhados, calçadas, 
pinturas, rebocos, insta-
lações de portas, janelas, 
esquadrias, portões, re-
formas em geral, pisos e 
porcelanatos. Qualidade e 
segurança é com JC Cons-
truções e Reformas, rea-
lizamos seu sonho. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e WhatsApp (67) 
98484-0970 Jean Carlos 

JC MANUTENÇÃO PRE-
DIAL & RESIDENCIAL

Sua casa está precisando 
de manutenção, reparo ou 
algum tipo de reforma? 
Executamos todos os tipos 
de serviços em geral; insta-
lações, elétrica, hidráulica, 
pinturas, azulejistas, refor-
mas, manutenções e muito 
mais. Atendemos toda re-
gião de Campo Grande/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99312-5571 Jonas/ (67) 
99162-1102 Cristiane  

REMAN CARTUCHOS 
Manutenção de impresso-
ras e recarga de cartuchos 
3029-2707 ou 99269-
1800. 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

T.F. AR-CONDICIONADO
Trabalhamos com instala-
ção, pré-instalação, car-
ga de gás, higienização, 
manutenção, remoção e 
ele trica. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Serviço de qualidade 
e eficiência é com a T.F. 
Ar-condicionado . Ligação 
e WhatsApp (67) 99693-
3507

 SAMQUIM DOCES
Tudo que seu paladar me-
rece! Atendemos eventos 
em geral, Faça hoje mesmo 
seu orçamento. Contato 67 
99215-5363 

ZEUS AUTOMAÇÕES
Trabalhamos com vendas, 
instalações, manutenções 
de equipamentos para au-
tomação industrial e domi-
ciliar, portões eletrônicos, 
cerca elétrica, arame far-
pado, câmeras eletrônicas 
com gravadores Hd, peque-
nos reparos e manutenção 
de chuveiros, torneiras elé-
tricas e jardinagem. Agende 
uma visita sem compromis-
so (67) 98199-5648

TRANS MENDES TER-
RAPLANAGEM

Fornecemos os seguintes 
serviços; Aterro, desaterro, 
limpeza de terrenos e de-
molição. Fazemos serviços 
em fazenda em tanque para 
peixe, locação de retroes-
cavadeira, pá carregadeira 
e caminhão basculante.  
Ligação e WhatsApp (67) 
99344-3802 

DESPACHANTE DALLAS
Serviços de licenciamento 
de veículos, transferência, 
leilões, baixa de sinistro, 
primeiro emplacamento, 
placa Mercosul. Em até 12x 
no cartão. 3384-6655/9 
9243-1985. Av: das Ban-
deiras nº 335  Vila Carva-
lho.

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia Solar/ 
.FINANCIAMENTOS E REFI-
NANCIAMENTOS Emprés-
timos / Aposentados/ Pen-
sionistas/ Forças Armadas/ 
/ Funcionários Públicos C 
Garantia de Imóvel/ Veículo/ 
Cartão de crédito As me-
lhores taxas do mercado. 
Ligue AGORA MESMO  tels 
Atendentes 67 9322-1486/ 
67 99231-7249/ 67 3305-
6682 RUA ALEXANDRE 
330.Monte Carlo Campo 
Grande MS. ATENDEMOS 
EM TODO O BRASIL.

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda a 
Sexta-feira Ligação e What-
sApp (67) 99982-8198 

AMA-CLINICA DE MAS-
SOTERAPIA ANTONIA 
MARIA DE ALMEIDA 
MASSOTERAPEUTA 

CLINICA 
Especializada em técnicas 
terapêuticas com foco 
em tratamento de dores 
físicas, disfunções psicos-
somáticas, músculos-es-
queléticas e energéticas. 
Mensagem. WhatsApp-(67 
98171-0854) Dourados/ 
MS

ADEMIR ANDRADE 
TERAPEUTA   

Terapias Integrativas e 
complementares que tra-
zem resultados incríveis 
para melhoria das condi-
ções dos pacientes, em 
diferentes casos. Isso vale 
desde uma depressão, 
quadro de obesidade ou 
diabetes até dores e câncer, 
alergias, fadiga crônica, 
melhora da memória, lon-
gevidade, fibromialgia e do-
res crônicas, menopausa, 
andropausa etc… Contato: 
(67) 99293-7251 

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha que 
tanto incomoda? Temos 
protocolos de tratamento 
com Ozônio para redução 
de celulite e medidas. Te-
mos ainda diversos pro-
tocolos de tratamentos de 
saúde, com aplicação local, 
auricular e retal. Whatsapp 
(67) 99159-8922 Enfer-
meira Amanda. Instagram: 
@ozonioterapia.amanda-
tokko Atendimento Clínica 
Renaissance, Dourados/MS 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, Vi-
sitas em Domicílio. www.
paixaoeprazer. com.br 
Fone: 3043-4343  / 9 9332-
9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta 
e A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA AO 
VIVO 

Mensagem brega ao vivo 
com o triciclo helicóptero, 
aniversários, despedida, 
recepção, homenagem. 
Um show de descontra-
ção. Whats 99217 -8613 
Facebook Joel falcão silva 
Instagram Joel falcão men-
sagens ao vivo

CARTOMANTE
Trabalhos Espirituais para 
Trazer a pessoa amada, 
Prosperidade, perfume 
cruzado, Limpezas, banhos 
e muito mais! Faça já uma 
consulta e tenha respostas 
para as dúvidas e revela-
ções do oculto. Consulta 
com as cartas, Amarra-
ção Amorosa.  Contato: 
(67)99277-1955 Paulo 
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